
МОСКВА
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА №50 (963) ДЕКАБРЬ 2021

WWW.U V-K U R I E R.R U   |   U V K U R I E R@M A I L.R U    |    тел. (499) 647-6831    |     vk.com/uvkurier   |     facebook.com/uvkurier 

стр. 2-3
Сергей Собянин 
о достижениях и планах 
развития столицыm

os
.ru

Дед Мороз 
с Волгоградского проспекта

стр. 12
Жительница Кузьминок 
написала книгу 
об уборке в квартире

стр. 15
Завершился 
фотоконкурс 
«Он же памятник!»

стр. 16-17
Сергей 
Минаев: 
В Жулебино 
уехали, 
когда 
родился сын

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Волонтёр Константин Никиенко 
дарит подарки особенным детям стр. 8



2    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   декабрь 2021  №50 (963)   

М
эр  Сергей 
Собянин 
предста-
ви л де-
п у т ат а м 

Мосгордумы отчёт о дея-
тельности столичного 
правительства в уходящем 
году. Он сообщил, что до-
ходы бюджета должны вы-
расти более чем на 20% по 
сравнению с докризисным 
2019 годом.

Что построят 
в ближайшие годы

Локомотивом экономи-
ческого роста стало стро-
ительство.

— Наверное, это трудно 
себе представить, но на-
чиная с 2011 года мы от-
крыли 100 новых станций 
метро и МЦК, рядом с ко-
торыми живут, работают 
или учатся около 5 милли-
онов москвичей, — сказал 
Сергей Собянин. — Сеть 
Московского метрополи-
тена выросла в 1,5 раза. 
Это наивысшие темпы 
развития в истории мо-
сковского метро.

В планах на ближайшие 
годы — открыть ещё по-
рядка 50-60 новых стан-
ций метро. Строительство 
Большой кольцевой ли-
нии должно завершиться 
в начале 2023 года.

Два новых диаметра 
— МЦД-3 и МЦД-4 — 
планируют запустить в 
2023-2024 годах.

Это снизит нагрузку на 
автомобильные дороги, 
поскольку, по мнению 
председателя Общерос-
сийского объединения 
пассажиров Ильи Зото-
ва, диаметры, «по сути, 
позволят людям отказать-
ся от автомобилей». 

Три хорды — Юго-Вос-
точная, Северо-Восточ-

ная и Северо-Западная — 
должны полностью сом-
кнуться с Южной рока-
дой в ближайшие два года.

В ЮВАО Юго-Восточ-
ная хорда готова пример-
но на 40%. Она свяжет Ря-
занский и Волгоградский 
проспекты. Первый объ-

ект магистрали уже запу-
щен. 

В Юго-Восточном окру-
ге строятся две станции 
Большой кольцевой ли-
нии. Станция «Текстиль-
щики» готова на 65%. 
Сейчас на ней идут отде-
лочные работы. Ведётся 

монтаж магистральных 
и противопожарных си-
стем станции, смонтиро-
ваны установки тоннель-
ной вентиляции. 

Станция «Печатники» 
готова наполовину. Кар-
кас уже возведён. Сейчас 
идут архитектурно-отде-

лочные работы, монтаж 
инженерных систем. 

Завершить строитель-
ство обеих станций пла-
нируют в следующем 
году. После их открытия 
у жителей округа появят-
ся альтернативные вари-
анты поездок по городу 
— это позволит эконо-
мить до получаса вре-
мени. 

Одно из главных со-
бытий уходящего года в 
округе — открытие ново-

го здания детской школы 
искусств им. Глинки в Пе-
чатниках. 

Новый корпус школы 
в три с половиной раза 
больше старого. Здесь 
можно заниматься не 
только музыкой, но и хо-
реографией, живописью. 

Переселение 
в квартиры 
с отделкой

Рывку в жилищном 
строительстве способ-
ствовала программа ре-
новации. За три с неболь-

шим года, когда в кварти-
ры по реновации въехали 
первые новосёлы, постро-
или 168 новых домов. 137 
из них уже заселены или 
сейчас заселяются жите-
лями. Люди переезжают в 
более просторные кварти-
ры с отделкой. В обновля-
емых кварталах создаётся 
комфортная среда: прово-
дится современное благо-
устройство, открывается 
всё необходимое в шаго-
вой доступности.

Согласно графику про-
граммы реновации пере-
селение будет идти по на-
растающей. В 2020-2024 
годах в новые дома из пя-
тиэтажек должны пере-
ехать 189 тысяч москви-
чей, в 2025-2028-м — 368 
тысяч, в 2029-2032-м — 
ещё 424 тысячи.

В Юго-Восточном окру-
ге для переселения по про-
грамме реновации в этом 
году ввели в эксплуатацию 
14 новых домов. Лидер по 
количеству новостроек — 
район Люблино. Там гото-
вы к заселению семь домов. 

городские новости

Сергей Собянин: 
«Сердце города — жители»

Строительство Большой 
кольцевой линии метро 
должно завершиться 
в начале 2023 года

Мэр рассказал о достижениях и планах развития столицы

18 декабря в концертном 
зале «Зарядье» впервые со-
стоялось торжественное на-
граждение победителей на-
циональной премии в обла-
сти креативных индустрий 
Russian Creative Awards. На 
престижные награды в 10 
номинациях претендовали 
72 региона России. А всего 
было подано более 3 тысяч 
заявок. 

Победителем в номинации 
«Креативный регион года» 
стала Москва. Приз получи-
ла Наталья Сергунина, заме-
ститель мэра Москвы в Пра-
вительстве Москвы — руково-
дитель Аппарата мэра и Пра-
вительства Москвы. 

Решение принимало жюри 
из 19 экспертов, в числе кото-

рых топ-менеджеры и руково-
дители медиакомпаний, го-
сударственных корпораций, 
СМИ, учреждений культуры 
и искусства, журналисты. В 
шорт-лист номинантов во-
шли проекты с инновацион-
ным подходом, оказавшие су-
щественное влияние на раз-
витие креативных отраслей 
в России. 

— Сегодня для правитель-
ства, регионов и крупнейших 
российских инвесторов кре-
ативные индустрии действи-
тельно стали локомотивом 
роста и точкой прорыва для 
открытия невероятных воз-
можностей. Премия в сфе-
ре креативных индустрий — 
ещё одно подтверждение того, 
какое в России огромное ко-

личество талантливых лю-
дей, способных придумать и 
реализовать по-настоящему 
интересные проекты, — ска-
зал Сергей Кириенко, пер-
вый заместитель руководи-
теля Администрации прези-
дента, вручая награду.

Все лауреаты стали облада-
телями эксклюзивных трофе-
ев в виде семечки, символи-
зирующей Метавселенную, 
которая отражает понимание 
креативности как целого кос-
моса. Также победители смо-
гут представить свои проек-
ты в рамках «Экспо-2021» в 
Дубае. 

В 2021 году премию вруча-
ли впервые. Идея о её запу-
ске появилась на Российской 
креативной неделе — Russian 

Creative Week — крупнейшем 
федеральном проекте в обла-
сти креативных индустрий. 
Организаторами премии ста-
ли дирекция Российской кре-
ативной недели и АНО «Кре-
ативная экономика» при под-
держке Президентского фон-
да культурных инициатив. 

Татьяна СЕРГЕЕВА 

Организаторы премии: дирек-
ция Российской креативной недели 
и АНО «Креативная экономика» при 
поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

Партнёры: ФГБУ «Роскульт-
центр», Союз креативных класте-
ров, Федерация креативных инду-
стрий, Ассоциация коммуникацион-
ных агентств России, Союз дизай-
неров России.

Москву признали самым креативным городом
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Сергей Собянин в новом здании детской 
школы искусств имени Глинки в Печатниках
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В ноябре в ЮВАО сдали 
в эксплуатацию две ново-
стройки: в районе Люб-
лино на ул. Ставрополь-
ской, вл. 23/1, и в районе 
Кузьминки на ул. Шуми-
лова, вл. 4. 

Новосёлы заезжают в 
квартиры, где уже выпол-
нена отделка по стандар-
там программы ренова-
ции. На кухне установ-
лена плита, в санузле — 
сантехника. Жителям 
остаётся только перевез-
ти вещи. Причём с переез-
дом всегда помогают: вы-
деляют транспорт и груз-
чиков. 

Московский 
стандарт 
медицинской 
помощи

Сергей Собянин отме-
тил, что система столич-
ного здравоохранения по-
казала способность про-
тивостоять пандемии: 
помогла своевременная 
модернизация.

По числу компьютерных 
томографов на 100 тысяч 
населения Москва зани-
мает одно из первых мест 
в мире. Использование со-
временных информаци-
онных систем позволяет 
 бригадам скорой помощи 
прибывать на экстренные 
вызовы за 10-11 минут.

Но нужно двигаться 
дальше.

— Прежде всего, это 
программа внедрения но-
вого московского стан-
дарта качества амбула-
торной помощи. Недав-
но мы увеличили коли-
чество поликлиник под 
комп лексн у ю рекон-
струкцию до 200. Это поч-
ти половина всего суще-
ствующего амбулаторного 
фонда. Кроме того, будет 

открыто 30 новых поли-
клиник в районах, где их 
объективно не хватает, — 
сказал столичный градо-
начальник.

В ЮВАО в 2021 году от-
крылись после ремонта 
четыре поликлиники. 
Это 1-й филиал детской 
поликлиники №61 на 
улице Полбина, 6-й фи-
лиал диагностического 
центра №3 на 3-й Кара-
чаровской улице, а также 
2-й филиал детской поли-
клиники №48 и 1-й фили-
ал поликлиники №9. Обе 
они находятся на Есенин-
ском бульваре.

В 2022 году существен-
но расширится програм-
ма лекарственного обес-
печения онкологических 
пациентов. По словам Со-
бянина, современную те-

рапию будут получать 
пациенты, страдающие 
10 различными видами 
рака.

Почему воздух 
стал чище

Экология Москвы за по-
следние годы улучшилась. 

— По сравнению с 2010 
годом концентрация основ-
ных загрязняющих веществ 
в атмосфере снизилась в 1,5-
2,7 раза, — сообщил Сергей 
Собянин. — В частности, 
наша столица стабильно 
входит в топ 20-30 городов 
с наименьшим уровнем за-
грязнения воздуха взвешен-
ными частицами.

Этого удалось добиться 
благодаря ряду решений: 
запрет на продажу топли-
ва экологического клас-

са ниже Евро-5, запрет на 
въезд в Москву грузовиков 
и автобусов низких эколо-
гических классов, модер-
низация НПЗ в Капотне, 
а также Курьяновских и 
Люберецких очистных со-
оружений.

Закрылись экологически 
вредные производства — 
цементный элеватор в Пе-
чатниках, завод «Эколог». 
Уже много лет московская 
энергетика не использу-
ет грязные виды топлива 
— уголь и мазут. Идёт ак-
тивное озеленение города.

— По результатам ис-
следований PwC, Мо-
сква занимает 1-е место 
по площади озеленённых 
природных и рекреаци-
онных объектов на душу 
населения среди 12 го-
родов — это Нью-Йорк, 
Пекин, Лондон, Берлин, 
Сингапур и другие, — по-
яснил мэр.

Новые технологии

Власти Москвы намере-
ны полностью перейти на 

цифровое обслуживание 
горожан.

— За последние 10 лет 
мы добились того, что 
оформление большинства 
пособий и документов ста-
ло быстрым и комфорт-
ным для людей. Необхо-
димо полностью избавить 
граждан от оформления 
бумаг, — сказал мэр.

Так, в этом году власти 
Москвы отменили ме-
дицинские справки для 
школьников. Теперь они 
автоматически загружают-
ся в ЕМИАС и отображают-
ся в электронном дневнике.

Социальная 
помощь

Москва сохраняет соци-
альную направленность 
политики.

— В бюджете на 2022 год 
предусмотрено увеличе-
ние расходов социальной 
направленности на 9,1%, 
— сообщил Собянин.

Важная новация: пра-
во бесплатного проезда в 
общественном транспорте 

столицы получат оба роди-
теля в многодетных семьях. 
По словам мэра, это сде-
лано по многочисленным 
просьбам многодетных.

Сергей Собянин также 
сообщил, что с 2022 года 
запланирована индекса-
ция детских пособий.

Город, в котором 
хочется жить

За последние 10 лет было 
вложено немало средств в 
реставрацию и реконструк-
цию исторических соору-
жений, памятников архи-
тектуры. Причём значи-
тельную часть денег — 41% 
— дали частные инвесто-
ры. Из бюджета Москвы 
было выделено 36%, из фе-
дерального — 23%.

По словам мэра, совмест-
ными усилиями с 2010 года 
удалось привести в порядок 
более 1700 памятников ар-
хитектуры. Доля памятни-
ков в хорошем и удовлетво-
рительном состоянии вы-
росла с 66 до 95,4%.

— Город выглядит со-
вершенно по-другому, — 
констатировал он.

Сергей Собянин заявил, 
что Москва должна стать 
удобным, красивым, безо-
пасным, зелёным, совре-
менным, умным городом, 
в котором «хочется учить-
ся и работать, отдыхать и 
встречать гостей, создавать 
семью и растить детей». 

По словам мэра, это 
должен быть «город, где 
каждый найдёт то, что 
ему нужно. Независимо 
от того, в каком районе 
он живёт».

— Потому что сердце 
нашего города — это не 
точка на карте, а его жи-
тели, — сказал Сергей Со-
бянин.

Александр ЛУЗАНОВ

«Новое жильё намного 
лучше, чем старое»

Андрей Минтюков с семьёй переехал 
в новостройку по реновации на Волго-
градском просп., 105а. Семье предоста-
вили двухкомнатную квартиру.

— Конечно, как и в каждом современ-
ном доме, есть недоделки. У кого-то в но-

вой квартире их больше, у кого-то меньше. Я в сфере стро-
ительства работаю не первый год, поэтому знаю, о чём го-
ворю. Тем не менее новое жильё намного лучше и больше, 
чем старое. А из окна отличный вид на столицу! — поделил-
ся впечатлениями Андрей Минтюков.

В Москве установили указатели пути 
к Троице-Сергиевой лавре

В Москве появились 
указатели пути к Трои-
це-Сергиевой лавре. Как 
сообщили в столичном 
Комитете по туризму, 
таблички расположены в 
Центральном и Северо-
Восточном округах Мо-
сквы. Сейчас на улицах 
города стоят 66 указате-
лей. В ближайшее время 
добавят ещё 90. 

Маршрут от Москвы до 
Троице-Сергиевой лавры 
начинается возле здания 
Государственного исто-
рического музея на Ма-
нежной площади. Путе-
шественникам предстоит 

пройти по одной из старей-
ших улиц Москвы — Ни-
кольской — и прогулять-
ся по Бульварному кольцу.

На указателях есть QR-
код. С его помощью мож-
но познакомиться с исто-
рией зарождения палом-
ничества в Троице-Сер-
гиеву лавру. Также есть 
возможность узнать об 
альтернативном маршру-
те, который отличается от 
традиционного и предла-
гает дополнительно посе-
тить ряд достопримеча-
тельностей.

Роман 
НЕКРАСОВ

городские новости

«Хорошо, что ребёнок 
может перекусить»

Екатерина Васильева с улицы Юных Ленинцев открытия 
детской поликлиники на Есенинском бульваре после ремон-
та ждала с нетерпением. 

— Обновлённые интерьеры очень нравятся, настроение 
сразу улучшается, — говорит она. — А ещё удобно, когда по-
сле сдачи анализов, которые берут натощак, ребёнок может 
перекусить и выпить чая прямо в поликлинике. 

В Москве в преддверии Ново-
го года украсили общественный 
транспорт и снегоуборочную 
технику. Световые гирлянды не 
будут убирать до конца января. 

— Хорошо освещённый го-
род, красивый город добавля-
ет настроения. А если вместе 
с площадями, улицами, катка-
ми, парками освещается и го-
родской транспорт, коммуналь-
ный транспорт, конечно, это не 
может не добавить настроения, 
а настроение — это очень важ-
но, — сказал в интервью про-
грамме «Неделя в городе» те-
леканала «Россия 1» мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Праздничными гирляндами 
украсили 50 электробусов и 20 
трамваев «Витязь-Москва», 11 
вагонов МЦД, 1460 автобусов, 
4 автоматических комплекса 
«Паркон» ЦОДД, а также 2 ты-
сячи автомобилей такси. В ме-
тро пассажиров будут перево-
зить 3 новогодних состава: «Мо-
сква-2020», «Ёж» и «Русич», а 
также 60 поездов с украшенны-
ми головными вагонами. Све-
товыми гирляндами и наклей-
ками с новогодней символикой 
украсили 600 коммунальных ав-
томобилей. 

Роман 
НЕКРАСОВ

В столице перед 
Новым годом украсили 
общественный транспорт 

«По Юго-Восточной хорде 
буду ездить на дачу»

Председатель правления Союза авто-
школ Москвы Александр Ачкасов из рай-
она Люблино убеждён: появление новых 
автодорог, в том числе и хорд, требует до-
полнить программу подготовки будущих 
водителей. Движение на таких участках 
всегда оживлённое, новичку освоиться 
особенно тяжело. 

— Я и сам жду открытия хорды у нас в Юго-Восточном 
округе. По ней смогу ездить на дачу, не делая крюк через 
МКАД, — говорит Александр Ачкасов.
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На указателях есть QR-код. С его помощью 
можно познакомиться с историей зарождения 
паломничества в Троице-Сергиеву лавру
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Г
лавной мише-
нью ковида яв-
ляются лёгкие. 
Какие бывают 
стадии их пора-

жения, как не пропустить 
грозные симптомы, во-
время обратиться к врачу 
и в каких случаях требу-
ется лечение в больнице, 
рассказала заместитель 
главного врача городской 
поликлиники №23 Юли-
ана Зелинская.

«Матовое стекло»

По словам врача, пора-
жение лёгких при ковиде 
— это пневмония вирус-
ной этиологии, осложне-
ние заболевания. В основ-
ном диагноз ставят после 
проведения компьютер-
ной томографии (КТ) лёг-
ких.

— Врач видит на сним-
ке белые участки, светлые 
пятна с мутным налётом, 
которые напоминают ма-
товое стекло. Эти участ-
ки лёгких поражены ви-
русом. Они теряют свою 
воздушность и не выпол-
няют основную функцию 
— насыщать кровь кисло-
родом. Человек испыты-
вает кислородное голода-
ние, — говорит Зелинская.

Различают четыре сте-
пени поражения: КТ1 — 
когда поражено менее 25% 
лёгких, КТ2 — поражено 
от 25 до 50%, КТ3 — от 50 

до 75% и КТ4 — поражено 
более 75% лёгких.

Когда вызывать 
врача

При появлении повы-
шенной температуры, сла-
бости, сухого кашля надо 
вызвать врача. Он прове-
дёт тестирование и на-
значит лечение в зависи-
мости от итогов. Если на 
фоне лечения более трёх 
дней держится темпера-
тура выше 38° и сатурация 
снизилась до 95%, это уже 
основание отправить па-
циента на КТ. Для этого 
нужно вызвать врача по-
вторно. Если к темпера-
туре выше 38,5° добавят-
ся одышка, заложенность 
грудной клетки и затруд-
нённость дыхания, а са-
турация снизится до 93%, 
это основание направить 
человека в стационар.

— Причём пациентам 
из группы риска с хрони-

ческими заболеваниями 
старше 65 лет дожидать-
ся таких цифр не нужно. 
Врача надо вызывать сра-
зу, как только самочув-
ствие ухудшилось, — го-
ворит Зелинская.

Больные с КТ1, как пра-
вило, лечатся дома. Им на-

значают противовирусные 
препараты, дыхательную 
гимнастику. При необхо-
димости — антибиотики и 
другие препараты в соот-
ветствии с протоколом ле-
чения. Карантин состав-
ляет 21 день.

Пациентов с КТ2, КТ3 

и КТ4 направляют в ста-
ционар. Используют более 
сложные схемы лечения, а 
также кислород. При серь-
ёзной лёгочной недоста-
точности подключают к 
ИВЛ.

Пациентов из группы 
риска направляют в ста-
ционар вне зависимости 
от степени поражения лёг-
ких.

Не занимайтесь 
самолечением

По словам врача, самое 
главное — не занимать-

ся самолечением. Очень 
важно внимательно и 
объективно отнестись к 
своему самочувствию, 
что, к сожалению, у мно-
гих не получается. Забо-
левание коварно тем, что 
иногда у пациентов кли-
ника стёрта, симптомов 
нет.

— Обычно на КТ на-
правляет врач. Но у нас 
был случай, когда в по-
ликлинику буквально с 
улицы пришёл мужчи-
на средних лет с жалоба-
ми на небольшую темпе-
ратуру и одышку. По его 
словам, у него дома близ-
кие болели ковидом. Мы 
сделали ему КТ, и оказа-
лось, что у него поражено 
почти 75% лёгких. Муж-
чину сразу же на скорой 
госпитализировали. Всё 
закончилось хорошо, его 
вылечили, — говорит Зе-
линская.

А бывают случаи, ког-
да люди просто себя на-
кручивают. Женщина 
чуть за тридцать вызва-
ла скорую. Сказала, что 
у неё тяжёлое состояние, 
одышка, сердцебиение. 
Приехала бригада, ниче-
го серьёзного не нашли, 
но на КТ направили, по-
скольку пациентка очень 
настаивала на госпита-
лизации. Оказалось, что 
поражений лёгких у жен-
щины нет.

Анна ФОМИНА

На лёгких появились пятна
На что обратить внимание, чтобы не пропустить грозные симптомы

Более трёх дней 
температура выше 38°, 
а сатурация 95% — 
нужно делать КТ

Ситуация с COVID-19 в Москве спокойная, 
но больничные койки в «горячем резерве» 

Заболеваемость коронавирусом 
в столице снизилась на 12% за по-
следнюю неделю, ситуация с ин-
фекцией в городе спокойная. Об 
этом мэр Москвы Сергей Собянин 
заявил на заседании президиума 
координационного совета при пра-
вительстве по борьбе с COVID-19. 

По сравнению с пиковыми зна-
чениями заболеваемость умень-
шилась на две трети, а число го-
спитализированных сократилось 
наполовину. 

Сейчас в Москве свободно око-
ло половины коечного фонда для 
больных COVID-19. Койки будут 
держать наготове в связи с распро-
странением штамма «Омикрон», 
более агрессивного, чем предыду-
щие мутации.

— Мы видим тревожные сообще-
ния по всему миру с «Омикроном». 
Мы часть коечного фонда, которая 

освободилась, оставляем в «горя-
чем резерве», модернизируем его, 
— заявил Сергей Собянин. — На 
сегодняшний день у нас запас ко-
ечного фонда составляет 46%. Все-
го группировка составляет около 
13 тысяч коек.

Сергей Собянин также выразил 
надежду на то, что Новый год прой-
дёт спокойно в плане заболеваемо-
сти коронавирусом. Он напомнил, 
что в Москве по-прежнему действу-
ют санитарные требования и огра-
ничения, связанные с QR-кодами 
для прохода в театры, музеи, на 
культурно-массовые, зрелищные 
мероприятия.

— Будем мониторить ситуацию 
совместно с Роспотребнадзором, 
совместно с оперативным штабом 
и принимать свое временные реше-
ния, — сказал мэр Москвы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Отель в Выхине-
Жулебине нарушил 
антиковидные меры 

Сотрудники Роспотребнадзора 
проверили отель на улице Авиакон-
структора Миля. Выяснилось, что в 
помещении не было санитайзера и не 
дезинфицировали воздух. 

— В отеле не проводилось обез-
зараживание воздуха и не соблю-
далась социальная дистанция в ме-
стах общего пользования. Также не 
были предоставлены документы о 
прохождении работниками вакци-
нации от коронавируса, — рассказа-
ла «ЮВК» главный санитарный врач 
ЮВАО Юлия Ларина. 

В отношении предпринимателя 
был составлен протокол об админи-
стративном правонарушении. Дело 
будет передано в Кузьминский рай-
онный суд, бизнесмену грозит штраф 
до 150 тыс. рублей или приостановка 
деятельности до 90 суток. 

Иван 
ШУПЛЯКОВ 

Где пройти экспресс-
тестирование в ЮВАО

 центр госуслуг района Лефортово: 
пр. Завода «Серп и Молот», 10;

 МФЦ в ТЦ «Город»: Рязанский просп., 2, корп. 3;

 центр госуслуг района Некрасовка: 
ул. Маресьева, 1;

 ТПУ «Нижегородская»: ул. Нижегородская;

 ТЦ «Город»: ш. Энтузиастов, 12, корп. 2;

 ТЦ «Л-153»: ул. Люблинская, 153;

 дополнительный офис центра госуслуг района 
Выхино-Жулебино: ул. Ташкентская, 21;

 центр госуслуг района Капотня: 
Капотня, 2-й квартал, 22.

Всего в столице открыто 70 пунктов 
быстрой диагностики COVID-19. 
Полный список адресов на mos.ru
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В основном диагноз ставят после 
проведения компьютерной томографии
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В 
столице состоял-
ся конкурс «Ге-
рои Отечества». 
В номинации 

«Герой-спасатель» награ-
дили жителя района Лю-
блино Ивана Ивлева. Он 
вместе с Максимом Ры-
жиковым и Егором Ро-
маненко спас в метро че-
ловека. 

Трое ребят сидели на 
скамейке на платформе, 
как вдруг увидели, что 
один из пассажиров упал 
на рельсы…

— Послышался сигнал 
приближающегося поез-
да, и мы бросились на по-
мощь упавшему. Нужно 
действовать, а не сожа-
леть после о том, что мог 
спасти чью-то жизнь, но 
не сделал этого, — рас-
сказал корреспонденту 
«ЮВК» Иван Ивлев. 

Уже на платформе ре-
бята посадили мужчи-
ну на лавку. Убедились, 
что с ним всё в порядке, 
и уехали. Спасённый ока-
зался ветераном афган-
ской войны. Он сорвал-
ся вниз из-за того, что у 
него закружилась голо-
ва. Скорее всего, это было 
последствие недавно пе-

ренесённого инсульта. 
— Несколько дней я ни-

кому про это не расска-
зывал. Близкие узнали, 
только когда меня нача-
ли звать на интервью и 
писать про этот случай в 
газетах, — говорит Иван. 

Юноша учится на ка-
федре земельно-имуще-
ственных отношений 
колледжа архитектуры, 
дизайна и реинжини-
ринга №26. В свободное 
от учёбы время Иван не 
прочь сыграть с товари-
щами в футбол во дворе, 
а ещё молодой человек 
любит животных, дома 
у него живёт годовалый 
кот. 

Иван ШУПЛЯКОВ

окружные новости
колонка 
редактора

Ольга 
Минаева

«Послышался 
сигнал 
приближающегося 
поезда, 
и мы бросились 
на помощь 
упавшему»

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
6 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Марьине 
подожгли машину 

Днём 17 декабря по 
адресу: Батайский пр., 31, 
неизвестный поджёг «Га-
зель». Вспыхнули багажный 
отсек и салон автомобиля. 
Возгорание ликвидирова-
ли прибывшие на место со-
трудники МЧС. В результа-
те ЧП никто не пострадал.

В Лефортове 
выгорел балкон 

Ночью 18 декабря по-
жарные выезжали по адре-
су: ул. Боровая, 6. На де-
вятом этаже на балконе 
квартиры вспыхнули вещи. 
Возгорание ликвидирова-
ли прибывшие на место со-
трудники МЧС. В результа-
те пожара никто не постра-
дал, причина происшествия 
устанавливается.

Иван ШУПЛЯКОВ

пожары >>

Студент из района Люблино 
получил награду за спасение человека Ёлочку 

украли
Сценарий детского 

утренника, как Баба-яга 
с Кощеем украли ёлоч-
ку, воплощается в жизнь. 
С приближением Нового 
года районные группы в 
соцсетях запестрели сооб-
щениями о похищении зе-
лёных красавиц. То тут, то 
там выкладывают записи 
камер видеонаблюдения. 
Вот женщина средних лет 
деловито забирает неболь-
шую ёлку с игрушками, 
воткнутую в снег под ок-
ном жилого дома. Другая 
дама, озираясь по сторо-
нам, приватизирует ново-
годнее деревце с лестнич-
ной площадки. Мужчины 
тоже не отстают. Молодой 
парень тащит из подъезда 
огромную ель в шарах и 
гирляндах, она едва про-
ходит в дверь, но похити-
тель справляется.

Такая ёлкомания еже-
годно охватывает не толь-
ко наш округ и не только 
Москву, но и другие го-
рода. 

СМИ сообщают о ёлоч-
ных воришках, которых 
поймала полиция. Ока-
зывается, кто-то сделал 
это из хулиганства, кто-то 
хотел порадовать родных, 
кто-то новогодний атри-
бут намеревался продать.

Удивительно, что кри-
минальный ажиотаж воз-
никает из-за совершенно 
непрактичного предмета. 
Это же не кошелёк с день-
гами, не дорогой смарт-
фон, не сумка с продук-
тами наконец… 

Новогодняя ёлка созда-
ёт ощущение праздника, 
только и всего. Отрица-
тельные герои этих исто-
рий, видимо, так и не выш-
ли из дошкольного возрас-
та. Когда «Раз, два, три, 
ёлочка, гори!» — и больше 
ничего не надо. А вот люди 
по-настоящему взрослые 
сами дарят праздник тем, 
кто вокруг: наряжают зе-
лёную красавицу для де-
тей и внуков, для соседей и 
даже просто для прохожих. 
А ещё для пожилых людей 
в интернатах, для детей в 
больницах… И в процессе 
этого доброго дела у них  
самих теплеет на душе и 
приходит праздник. С на-
ступающим Новым годом! 

Проживающая в Ка-
потне москвичка зашла 
в супермаркет в 5-м квар-
тале за альбомом для ри-
сования. Пока выбирала 
товар для сына-школь-
ника, забыла под кучей 
альбомов документы, а 
именно: паспорт, води-
тельское удостоверение 

и три полиса медстрахов-
ки на всех членов семьи.

Хозяйку потерянных 
документов разыскала 
продавец Елена Янгуна-
ева. На помощь пришли 
социальные сети.

— Я нашла её в «Одно-
классниках» по фами-
лии, но женщина давно 

не заходила в свой акка-
унт. Тогда я разместила 
пост в группе «Подслу-
шано в Капотне», и она 
вышла на связь. В тот же 
день в магазин загляну-
ла её подруга и забрала 
документы, — рассказа-
ла Елена.

Продавец Елена Янгу-

наева работает в магази-
не в Капотне два года. И 
ей неоднократно прихо-
дилось возвращать вещи 
покупателям. Москвичи 
оставляли в её магазине 
учебники, чехлы для оч-
ков и даже пятилитровые 
канистры с водой.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

С 5 января по 30 сентя-
бря на развязке МКАД 
с улицей Верхние Поля 
изменят схему проез-
да. В Центре организа-
ции дорожного движе-
ния (ЦОДД) сообщили, 
что ограничения вводят 
на время строительных 
работ. 

Будут закрыты съезды 
с МКАД на улицу Верх-
ние Поля и Новоегорь-
евское шоссе. Съехать 
с этих улиц на Москов-
скую кольцевую тоже бу-

дет нельзя. Плюс закроют 
проезд по эстакаде между 
улицей Верхние Поля и 
Новоегорьевским шоссе. 
Из-за строительных работ 
сузят и проезжую часть на 
Кольцевой дороге. 

Об изменениях схемы 
проезда водителей преду-
предят знаки. Из-за огра-
ничений на этом участ-
ке возможны заторы. В 
ЦОДД порекомендовали 
заранее выбирать марш-
руты объезда. 

Роман НЕКРАСОВ

На развязке МКАД с Верхними Полями временно 
изменится схема проезда

Жительнице Капотни с помощью соцсетей вернули 
забытые документы

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Иван Ивлев учится в колледже архитектуры, 
дизайна и реинжиниринга №26
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В 
соцсетях ак-
тивно обсуж-
дают происше-
ствие: в под-
вале дома 37, 

корп. 2, на Белореченской 
улице замуровали кошек. 
Тревогу забил местный 
житель, который их под-
кармливал. В ситуации 
разбиралась корреспон-
дент «ЮВК».

Соседи против

80-летний Владимир 
Арнольдович кормит ко-
шек несколько лет. Но 
не всем соседям это нра-
вится. Сначала был от-
крыт продух у второ-
го подъезда, его завари-
ли из-за жалоб жильцов. 
Открыли другой, потом 

третий — та же история. 
— Это уже четвёртый 

продух, который управля-
ющая организация откры-
вает, но жильцы первых 
этажей требуют закрыть, 
— рассказывает пенсио-
нер. — В компании гово-
рят, что им жильцы, ко-
торые платят квартпла-
ту, важнее, чем бездомные 
животные.

Недавно продух опять 
закрыли, а внутри были 
кошка с котятами. Вла-
димир Арнольдович об-
ратился к зоозащитникам. 
А те разместили информа-
цию в соцсетях.

Кошки выходили

По информации част-
ной управляющей ор-

ганизации, сейчас от-
крыт продух с проти-
вополож ной стороны 
дома. И кошачьи следы 
там есть — значит, кош-
ки выходили.

Владимир Арнольдо-
вич это подтвердил, но 
отметил, что рядом с 
этим продухом нет труб, 
по которым кошки и осо-
бенно котята могут вы-
браться наружу за едой 
и водой. 

— Мы открыли самый 
безопасный для эксплу-
атации дома продух, — 

уточнили в УК. — Сей-
час холода, и проходящие 
у продуха трубопроводы, 
даже утеплённые, может 
прихватить морозом, в ре-
зультате разгерметизиру-

ется система, пострадают 
все жители дома. А обе-
спечение теплом всего 
дома важнее.

Как заверили в УК, от 
продуха до пола высота 
не больше 1,6 метра. 

В теории кошка может 
запрыгнуть на такую вы-
соту, на практике — смо-
тря какая кошка…

А как по закону?

В многоквартирном доме 
при наличии продухов дол-
жен быть открыт кругло-
годично один продух для 
проветривания и поддер-
жания нормативной темпе-
ратуры и влажности в под-
вале. Об этом говорится в 
постановлении Правитель-
ства РФ №1498 от 23 ноя-
бря 2019 года.

Есть факсограмма гла-
вы Комплекса городского 
хозяйства Москвы с пору-
чением обеспечить откры-
тие продухов для прохода 
мелких домашних живот-
ных в подвальные поме-
щения жилого и нежи-
лого фонда. Но далеко не 
все управляющие орга-
низации это выполняют, 

особенно частные. Ссыла-
ются на то, что это всего 
лишь рекомендация.

Противостояние люби-
телей и противников без-
домных животных в жи-
лых домах не редкое явле-
ние. И те и другие могут 
пожаловаться в единую 
диспетчерскую и управ-
ляющую организацию. 
Если она не реагирует, 
обратиться в Мосжил-
инспекцию. И даже мо-
гут отстаивать свои пра-
ва в суде.

А может, просто взять 
животное к себе домой?

Анна ФОМИНА

Единая диспетчерская ЖКХ 
Москвы: (495) 539-5353.
Жилинспекция ЮВАО: 
(499) 784-9213

Мурку замуровали

Свечи и гирлянды 
опасно оставлять без присмотра

На учебно-трениро-
вочном полигоне в Апа-
ринках сотрудники По-
жарно-спасательного 
центра ГОЧСиПБ проде-
монстрировали журна-
листам, чем может обер-
нуться беспечность во 
время новогодних празд-
ников. 

Оперативный дежур-
ный аварийно-спаса-
тельной службы Алек-
сандр Шляпин расска-
зал, насколько опасно 
оставлять без присмо-

тра декоративные све-
чи и ёлочные гирлянды. 

При возгорании услов-
ной квартиры специаль-
ные приборы замерили 
количество вредных ве-
ществ, выделяемых го-
рящей искусственной 
ёлкой. Их оказалось до-
статочно, чтобы чело-
век провёл новогодние 
праздники на больнич-
ной койке. «Погорель-
цам» раздали специаль-
ные маски, подаваемый 
в них воздух позволяет 

свободно выводить лю-
дей из горящей квартиры.

Сотрудники ГОЧСиПБ 
напомнили, что пиротех-
нику надо использовать 
в строгом соответствии с 
инструкцией, в том числе 
ни в коем случае нельзя 
запускать салюты со льда 
водоёмов. 

Для их запуска органи-
зуют специальные пло-
щадки, адреса которых 
будут размещены на сай-
те mos.ru.

Галина ПОГОДИНА

Круглый год должен быть 
открыт один продух

Как быть с бездомными животными в подвале многоквартирного дома

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

В информационном центре 
Правительства Москвы про-
шла пресс-конференция за-
местителя начальника Управ-
ления надзорной деятельно-
сти и профилактической рабо-
ты Главного управления МЧС 
России по г. Москве Александ-
ра Боброва.

Он, в частности, рассказал 
журналистам, что в праздники 
возрастает количество пожаров 
и других происшествий, связан-
ных с запуском петард и салю-
тов, а также с увеличением на-
грузки на электросеть.

Чтобы избежать ЧП в Новый 
год, с натуральной ёлкой нуж-
но расставаться, как только с 
неё начинают осыпаться игол-
ки: чем суше ель, тем она бо-
лее пожароопасна. Нельзя ис-
пользовать гирлянды с повреж-
дёнными проводами.

В случае возгорания необ-
ходимо незамедлительно со-
общить об этом по номерам 
101 или 112. Если пламя ещё 
небольшое, можно попытаться 
его потушить огнетушителем, 
водой, землёй из цветочного 
горшка. Если возгорание вы-

ходит из-под контроля, необ-
ходимо покинуть помещение 
как можно быстрее, плотно за-
крыть за собой дверь и опове-
стить соседей, чтобы они тоже 
могли своевременно эвакуи-
роваться.

— В период зимних празд-
ников личный состав МЧС бу-
дет работать в усиленном ре-
жиме, но наша безопасность 
находится в первую очередь 
в наших руках, — подытожил 
Александр Бобров.

Галина 
ПОГОДИНА

В праздники больше пожаров 
из-за петард и нагрузки на электросеть

Кошка около дома 37, корпус 2, на Белореченской улице 
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В 
р е д а к ц и ю 
«ЮВК» обра-
т и лась ж и-
тельница рай-
она Люблино 

Елена Гречина с жалобой, 
что акт поверки счётчи-
ка горячей воды, который 
она получила от частного 
мастера, липовый. 

Представился 
сотрудником 
другой компании

По словам Елены, в сво-
ём почтовом ящике она 
нашла уведомление ком-
пании, предоставляющей 
услуги по поверке прибо-
ров учёта. И она вызвала 
специалиста по телефо-
ну, написанному на уве-
домлении. 

— Пришёл мастер, пока-
зал корочки и документ, 
подтверждающий, что его 
организация уполномо-
чена проводить поверки. 
После работы он запросил 
1400 рублей и выдал сви-
детельство, что со счётчи-
ком всё в порядке, — го-
ворит Гречина.

Когда жительница при-
шла с этой бумагой в «Жи-
лищник», ей сказали, что 
та липовая. 

— Я возмутилась и по-
звонила по телефону, ко-
торый указан на сайте 
компании, назвала ФИО 
мастера. Оказалось, такой 
человек в организации не 
работает! Пришлось за-
ново вызывать мастера из 
проверенной компании. 
Во второй раз я заплати-
ла всего 800 рублей, — до-
бавила она.

Лицензию 
проверяйте на сайте 
Росаккредитации 

Специалистов для по-
верки водосчётчиков жи-
тель должен вызывать сам. 
Такую услугу в Москве 
оказывают десятки орга-
низаций. 

— Чтобы не стать обма-
нутым, нужно предвари-
тельно убедиться, что у 
компании есть лицензия, 
— говорит начальник Жи-
лищной инспекции по 
ЮВАО Иван Шальнов. — 

В этом поможет сайт Рос-
аккредитации poverka.fsa.
gov.ru. Здесь собрана ин-
формация обо всех лицен-
зированных организаци-
ях, которые занимаются 
поверкой счётчиков. Если 
компании в списке нет, 
значит, это, скорее всего, 
мошенники. Но в любом 
случае мастера лучше вы-
зывать по телефону, кото-
рый указан на официаль-
ном сайте компании. Не 
стоит набирать номер из 
листовки, которую жи-
телю бросили в почтовый 
ящик.

Результаты — 
в управляющую 
компанию

Для поверки исполь-
з уе т ся спец и а л ь но е 
устройство — портатив-
ный расходомер. Внешне 
оно выглядит как чемо-
данчик. Мастер подклю-
чает прибор к счётчику 
и включает воду. Объём 
пролитой жидкости за-
меряют и водосчётчик, 
и устройство. Если пока-
зания совпадают, повер-
ка пройдена. Если нет, 
счётчик нужно ремон-

тировать либо менять. 
Важно: мастер должен 
показать документ о том, 
что расходомер тоже про-
шёл поверку.

— Расходы по повер-
ке счётчика ложатся на 
плечи владельца квар-
тиры. Средняя цена за 
один счётчик — 500-1000 
рублей, никак не боль-
ше. Если поверка прой-
дена, мастер выдаст сер-
тификат, который нужно 
отнести в управляющую 
компанию. Иначе плату 
и дальше будут насчиты-
вать по старым показани-
ям или по нормативу, — 
поясняет Шальнов.

Сейчас все лицензи-
рованные организации 
в течение 40 дней обяза-

ны вносить результаты 
поверки в реестр ФГИС 
«Аршин». Доступ к этой 
системе открыт для всех. 
Зайдя в раздел «Сведе-
ния о результатах повер-
ки средств измерений», 
можно ввести заводской 
или инвентарный номер 
счётчика и увидеть, про-
шёл тот поверку или нет. 

Срок поверки 
смотрите 
в техпаспорте

Иван Шальнов напо-
минает, что, если срок 
поверки счётчика истёк, 
первые три месяца плату 
за воду рассчитывают по 
среднемесячным показа-
телям, а потом в квитан-
циях указывают сумму, 
начисленную уже по нор-
мативу. Она будет пример-
но в два раза выше.

Чтобы понять, когда по-
дошёл срок поверки, нуж-
но заглянуть в техпаспорт 
прибора. Дату поверки 
также можно посмотреть 
в едином платёжном доку-
менте, который опускают 
в почтовый ящик, либо уз-
нать по тел. (495) 539-5900.

Михаил КОФАНОВ

жкх

Не стоит 
набирать 
номер 
телефона 
из листовки 
в почтовом 
ящике

Мастер-надувастер
обратная связь  >>

Как провести поверку водосчётчиков 
и не оказаться обманутым

Гуляя в 
Кузьминском 
парке, обратила 

внимание, что там, где 
парк примыкает к дороге, 
напротив дома 5а на 
улице Заречье, начали 
ставить новый забор 
параллельно старому. 
Для чего это делается и 
зачем вообще вокруг 
парка нужен забор?

Людмила Морозова, 
район Кузьминки

Как сообщили в Ди-
рекции природно-исто-
рического парка «Кузь-
минки-Люблино», там 
меняют старое огражде-
ние. После того как по 
всему периметру будет 

готов новый забор, ста-
рый демонтируют.  

— Поскольку данный 
парк — это особо охраня-
емая природная террито-
рия, забор ставят, чтобы 
пресечь въезд автомоби-
лей на территорию без 
разрешения, — сообщил 
главный специалист от-
дела благоустройства и 
содержания Дирекции 
природной территории 
«Кузьминки-Люблино» 
Вадим Веденяпин.

Леон АЛЮШИН

Дирекция природной 
территории «Кузьминки-
Люблино»: МКАД, 10-й км, 
тел. (495) 377-3593. 
Эл. почта: 
dir-yuvao@eco.mos.ru

Зачем ставят второй забор 
вокруг парка «Кузьминки»?

На игровом 
комплексе 
отсутствуют 

заглушки безопасности 
на болтах, торчат 
острые концы крепежа. 
Это опасно для детей.

Пётр Юрьевич,
ул. Шоссейная, 27 

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Пе-
чатники», на крепления, 
соединяющие элемен-

ты игрового комплекса 
во дворе на Шоссейной, 
установили пластиковые 
заглушки. В настоящее 
время состояние детской 
площадки отвечает пра-
вилам безопасности.

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500. 
Эл. почта: 
dez-pechatniki@rambler.ru, 
gbupechat@yandex.ru

Детскую площадку 
на Шоссейной сделали 
более безопасной 

Секция 
почтовых 
ящиков 

оборвалась и висит на 
одном болте, просьба 
закрепить.

Сергей, 
ул. Люблинская, 17, корп. 3

— Почтовые ящики в 
подъезде дома 17, корпус 
3, на Люблинской улице 

закреплены, — сообщила 
директор ГБУ «Жилищ-
ник района Текстильщи-
ки» Олеся Мережко.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»:
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 1, 
тел. (499) 178-1878.
Эл. почта: 
secretary-tex@mail.ru 

В подъезде дома 
на Люблинской 
закрепили почтовые ящики

18
14

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Се
рг

ей
 К

ор
су

н
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помоги другому

В 
обычной жизни Кон-
стантин Никиенко с 
Волгоградского про-
спекта — генеральный 
директор Миграцион-

но-визового центра. Но несколько 
раз в неделю он отправляет стро-
гий костюм в шкаф и достаёт ро-
скошную синюю шубу. Прила-
живает густую белую бороду и… 
превращается в Деда Мороза. А 
потом идёт поздравлять с празд-
ником и дарить подарки детиш-
кам с ограниченными возможно-
стями здоровья.

В роли Деда Мороза Константин 
дебютировал в этом году. Он при-
соединился к команде волонтёров 
столичного проекта «Дед Мороз 
приходит в дом!».

О своём первом визите к детям 
вспоминает с улыбкой: «Испугать-

ся не успел!» Снегурочка, у которой 
был большой опыт поздравлений, 
взяла инициативу в свои руки. А 
Константин импровизировал на 
ходу, вспоминая мультфильмы и 
новогодние утренники.

Они пришли в гости к двум 
 братьям — пятилетнему Марку 
и восьмилетнему Артёму с Есе-
нинского бульвара. У младшего 
— ДЦП. Но, несмотря на диагноз, 
мальчик очень энергичный. Он 
рассказал стишок и подарил Де-
душке свои рисунки. 

— Не обошлось и без смешных 
случаев, — вспоминает Констан-
тин. — Один малыш, сидя у меня 
на коленях, заметил, что из-под 
белой бороды выглядывает тём-
ная. «Это новая растёт!» — не рас-
терялся я.

Оксана МАСТЮГИНА

Гендиректор 
превращается 
в Деда Мороза
Житель Кузьминок поздравляет 
с праздником особенных детей

Благотворительный фонд 
«Лавка радостей» запустил 
акцию «Пробковый сбор». 
Там примут винные пробки, 
из которых мастерицы сде-
лают стильные сувениры.

Благотворительная 
акция направлена на 
помощь людям, по-
страдавшим при по-
жаре. Принять уча-
стие может каждый. 
Достаточно просто 

собрать и принести винные 
пробки в магазины «Лав-
ка радости». Там уже уста-
новлены специальные кон-
тейнеры. 

Приближаются праздни-
ки, поэтому сбор вин-
ных пробок особенно 
актуален. Рукодель-
ницы создадут из них 
различные сувениры 
и предметы декора. 
Все эти вещи потом 

можно будет приобрести 
за пожертвование в фонде 
«Лавка радостей». Собран-
ные средства пойдут на вос-
становление домов постра-
давшим при пожаре по всей 
России. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Подробности 
благотворительной акции: 
lavkafond.ru/probkovyj-sbor/

Пробки от бутылок помогут 
восстановить дома погорельцев

Смотреть 
здесь

Тут обнаружил, что 
у меня пропало не-
сколько лет стажа 

работы на стройке. Куда об-
ращаться? 

Сергей Демидович, 
ул. Шоссейная

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
Прайм». 

При обращении в ПФР для 
назначения пенсии по старости, 
в том числе и досрочной, могут 
возникнуть проблемы при рас-
чёте стажа. Пенсионный фонд 
может при назначении пенсии 

не засчитать стаж в периоды ра-
боты по различным причинам. 

В случае отказа в назначении 
досрочной пенсии можно обжа-
ловать такой отказ в вышестоя-

щем органе или обжаловать отказ 
в судебном порядке с заявлени-
ем об обжаловании отказа в на-
значении пенсии и включении пе-
риодов работы в трудовой стаж. 

При назначении пенсии не засчитали 
стаж работы. Как быть?
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В этом году в Кузьминках поздравлений ждут 22 семьи. К команде волонтёров — Дедов Морозов и Сне-
гурочек может присоединиться любой желающий. Нужны волонтёры для поздравлений, а также благотво-
рители, готовые передать детям подарки. По всем вопросам звонить Константину Никиенко по тел. 8-925-
449-6679. Он куратор проекта «Дед Мороз приходит в дом!» в Кузьминках.

Также присоединиться к благотворительному проекту можно на сайте deddobroz.ru.

i Нужны волонтёры и подарки

Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно помог 
вам, если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. 
Есть ещё много 
людей, которым нужна 
помощь!

Присылайте письма 
на эл. почту: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)

Смотреть 
здесь
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Дед Мороз Константин Никиенко 
со Снегурочкой пришли в гости к детям

Из собранных 
пробок сделают 
сувениры
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Н
едавно в соц-
сетях жители 
пож а лов а-
лись, что не-
которые под-

ростки катаются со скло-
на на пересечении улицы 
Академика Скрябина и 
Волгоградского проспек-
та. И рискуют вылететь 
прямо на проезжую часть. 

Опоясали сигнальной 
лентой

Пост опубликовали в 
группе «ВКонтакте» «Кузь-
минки Москва». 

«Ребята вылетают со 
склона под колёса машин!» 
— жалуются жители.

Один из комментаторов 
отметил, что здесь катают-
ся уже не первый год.

Чтобы разобраться в си-
туации, я отправился на 
этот перекрёсток «каталь-
щиков».

Склон начинается возле 
проезжей части Волгоград-
ского проспекта. Выхо-
дить сюда попросту опас-
но для жизни: поток ма-
шин большой. От низины 
склона до дублёра Волго-
градки — около 10 метров. 
Места немало, но если ска-
тываться на ледянке, мож-
но запросто вылететь даже 
и на дорогу.

Сейчас ребят уже нет, 
только борозда от ледян-
ки напоминает, что склон 
использовали не по назна-
чению. Чтобы дети здесь не 
резвились, всю террито-
рию опоясали сигнальной 
лентой. Середину насыпи 
перекрыли пластиковыми 
ограничителями. А внизу, 
прямо у дороги, постави-
ли ещё и бетонные блоки.

Постоянное 
ограждение 
можно будет сделать 
только весной

Мимо склона идёт жи-
тельница района Алла Ко-
журина, таща за собой на 
ватрушке десятилетнего 
сына Сашу. Спрашиваю, 
где они обычно катаются.

— В парке, что на Кузь-
минской улице. Там на 
пруду есть горка, правда 

не оборудованная. Нам 
от дома идти туда минут 
двадцать, — говорит она.

— А здесь не пробова-
ли? — указываю на склон.

— Вы что, мне мой сын 
дорог вообще-то! — возму-
щается женщина. — Но я 
видела, как какой-то маль-
чик здесь катался. Опасно 
это. Хорошо, что насыпь 
загородили.

По словам заместите-
ля главы управы района 
Кузьминки Артура Мазу-
ева, склон перегородили 
сразу же после сообщений 
в соцсетях.

— Если понадобится, 
установим ещё и забор по-
перёк на середине склона. 
Однако оборудовать такое 
ограждение можно будет 
только весной-летом, — от-
метил он. 

Скамейку убрали 
через три часа

Ещё одна проблема с 
горкой обнаружилась в 
сквере «Плющево» в Ря-
занском районе. В этом 
году его благоустроили: 
обновили дорожки, сде-
лали спортивные и детские 
площадки. Но зимой выяс-
нилось, что одна из новых 
скамеек стоит прямо на-
против горки. Родителям 
приходилось становить-
ся перед лавочкой и ло-

вить своих чад. На прось-
бы оттащить скамейку ГБУ 
«Жилищник Рязанского 
района» отреагировал опе-
ративно. 

— Лавочку убрали через 
три часа, — рассказывает 
заместитель руководите-
ля организации Олег Ли-
товченко. 

Однако не со всякой 
проб лемной горкой мож-
но разобраться сию же се-
кунду. По словам Литов-
ченко, если спуск горки 
выходит к металлическому 
забору, то что-то из этого 
нужно убирать или пере-
носить. Поскольку оба эти 
объекта закреплены фун-
даментом, решить пробле-
му удастся только весной, 
когда сойдёт снег.

Михаил КОФАНОВ

родителям

Скатываясь 
с горки, 
можно 
запросто 
вылететь 
на дорогу

На ледянке под колёса?
Неподходящее место для катания огородили 

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 20

В 2022 году планиру-
ется завершить рекон-
струкцию футбольного 
поля стадиона «Моск-
вич». Об этом на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре 
Правительства Мо-
сквы сообщил руко-
водитель столичного 
Департамента строи-
тельства Рафик Загрут-
динов. 

— Его площадь уве-
личилась в несколько 
раз. Красивый уни-
кальный объект с ти-
ром внизу, — сказал он.

Загрутдинов пояс-
нил, что легкоатле-
тическое ядро было в 
«Лужниках», но сейчас 
там футбольный ста-
дион. По поручению 
мэра Москвы Сергея 
Собянина на «Москви-
че» создадут одну из са-

мых крупных площа-
док для лёгкой атле-
тики: обустроят бего-
вые дорожки, секторы 
для прыжков, метания 
копья, диска, молота, 
толкания ядра. На но-
вой площадке смогут 
проходить крупные со-
ревнования по лёгкой 
атлетике. 

Как подчеркнул За-
грутдинов, к созданию 
спортивных объектов 
подходят индивиду-
ально, с учётом вос-
требованности. К при-
меру, в Некрасовке, где 
большая потребность 
в спортивных соору-
жениях, строят ФОК 
с катком, бассейном, 
центром экстремаль-
ных видов спорта, уни-
версальным большим 
залом.

Анна ФОМИНА

Стадион «Москвич» 
сможет принимать 
крупные соревнования 
по лёгкой атлетике

Победительницей 
Всероссийского сту-
денческого конкурса 
«Твой ход» стала Алек-
сандра Гусарева. Она 
учится на 2-м курсе фа-
культета спортивного 
менеджмента ГУУ на 
Рязанском проспекте. 

Александра с коман-
дой придумала проект 
по теме «Путешествия». 
По её замыслу студен-
ты российских вузов 
будут приезжать в шко-
лы соседних регионов 
и рекомендовать стар-
шеклассникам посту-
пать в их вузы, таким 
образом привлекая в 
них новых студентов и 
повышая узнаваемость 
учебных заведений. А 
студенты смогут за счёт 
вузов путешествовать 
по стране.

Выигранный милли-

он можно потратить на 
оплату обучения, за-
пуск стартапа, улучше-
ние жилищных усло-
вий, а 50 тысяч из него 
— на личную мечту.

Александра плани-
рует потратить вы-
игрыш на изучение ан-
глийского и немецкого 
языков. Также она со-
бирается в Сочи, что-
бы научиться катать-
ся на горных лыжах и 
на сноуборде. 

Свободное время де-
вушка посвящает спор-
ту. Она занимается 
фитнесом и ведёт за-
нятия по зумбе.

— Информацию о 
конкурсе я совершен-
но случайно увидела 
в Интернете и решила 
поучаствовать, — при-
зналась она. 

Мария ГОРБУНОВА

Где в ЮВАО 
можно покататься 
на ледянке 
или ватрушке:

 Привольная улица, 
напротив дома 39;

 Ферганский пр., 13;

 парк 850-летия Москвы 
(склон напротив дома 41 
на улице Марьинский 
Парк);

 парк 850-летия Москвы 
(склон напротив дома 39 
на улице Марьинский 
Парк);

 ул. Полбина, 52
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ВСЕ  НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Студентка ГУУ 
выиграла миллион 
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Склон огородили

Перекрёсток 
улицы Академика 
Скрябина 
и Волгоградского 
проспекта

Александра мечтает 
научиться кататься 
на горных лыжах
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З
накомства в Ин-
тернете уже дав-
но стали нор-
мой: появляют-
ся новые серви-

сы, позволяющие найти 
себе пару любого возрас-
та. Мошенники тоже об 
этом знают и изобретают 
разные способы для об-
мана доверчивых людей. 
Накануне Нового года о 
случаях неудачных зна-
комств в Интернете и не 
только «ЮВК» рассказа-
ли в УВД по ЮВАО.

Билет на концерт 
за 50 тысяч рублей

Житель района Юж-
нопортовый познако-
мился в Интернете с де-
вушкой. Через несколько 
дней она предложила схо-
дить вместе на концерт: «Я 
отправлю ссылку, чтобы 
ты купил билет!» Моло-
дой человек перешёл по 
этой ссылке, заполнил 
на сайте данные своей 
банковской карты, ввёл 
нужную сумму для спи-
сания… Система зависла, 
он повторил операцию. 
А потом проверил свой 
банковский счёт и обна-
ружил, что сумма списа-
лась дважды. Он связался 
со «службой поддержки», 
получил ещё одну ссылку. 
И когда снова прошёл по 
ней, с его счёта списались 
все деньги — более 50 тыс. 
рублей…

— Мошенников в сфе-
ре интернет-знакомств с 
каждым годом становит-
ся всё больше, — гово-
рит руководитель пресс-
службы УВД по ЮВАО 
Наталья Горохова. — Це-
лью зло умышленников 
всегда являются деньги. 
Поэтому если новый зна-

комый начинает перево-
дить разговор на финан-
совую тему, то, скорее все-
го, это мошенник. Он мо-
жет попросить деньги на 
билет, оплатить посылку, 
сослаться на проблемы со 
здоровьем, просто попро-
сить взаймы и т.п.

Неудачное свидание

Некоторые злоумыш-
ленники намеренно вы-
ставляют свои фотогра-
фии на сайтах знакомств, 
чтобы найти себе новую 
жертву. Именно так не-

давно пострадал один из 
жителей нашего округа. 
Мужчина на сайте зна-
комств познакомился с 
красивой девушкой. По-
сле недолгой переписки 
они решили встретиться 
лично и договорились по-
ехать в отель.

— Девушка предложила 
своему спутнику выпить 

в большой компании с её 
знакомыми. Видимо, по-
терпевший перебрал с ал-
коголем и уснул, а когда 
проснулся, то ни девуш-
ки, ни гостей уже не было, 
— говорит Наталья Горохо-
ва. — Позже он обнаружил, 
что у него пропала банков-
ская карта. Связавшись с 
банком, выяснил, что 140 

тысяч рублей, которые ле-
жали на его счёте, списа-
ны. Оказалось, что девушка 
смогла подсмотреть ПИН-
код его карты и, уходя, при-
хватила её с собой.

Обращайте 
внимание 
на профиль

Есть несколько призна-
ков, на которые следует 
обращать особое внима-
ние при знакомстве в Ин-
тернете. 

З л о у м ы ш л е н н и к и 
обычно выкладывают 
очень мало фотографий, 
а те, что есть, — это, как 
правило, фото человека с 
гламурной или модельной 
внешностью. Некоторые 
утверждают, что находят-
ся на военной службе или 
на работе в другой стра-
не, а познакомиться хотят 
именно в вашем регионе.

— Мошенники любят 
играть на ваших эмоци-
ях: быстро начинают при-
знаваться в любви, рас-
сказывать о себе что-то 
необычное. Затем пред-
лагают перевести обще-
ние из сайта знакомств в 
какой-нибудь сторонний 
мессенджер. И чаще всего 
находят причины, чтобы 
избежать личной встречи, 
— предостерегает Наталья 
Горохова. — Также нужно 
помнить, что нельзя сооб-
щать малознакомым лю-
дям о своих доходах. 

Иван ШУПЛЯКОВ 

безопасность

Коварная красотка

Если новый знакомый 
заводит разговор о деньгах, 
вероятно, это мошенник

В квартиру на улице 
Недорубова ворвались 
двое неизвестных муж-
чин и напали на хозяи-
на. Они связали ему руки 
скотчем и ремнём от дви-
гателя стиральной ма-
шины. 

Обыскав помещение в 

поисках ценностей, зло-
умышленники похитили у 
мужчины мобильный те-
лефон. Также они забра-
ли стоявшие в прихожей 
две пары зимних ботинок. 
Ущерб составил около 28 
тыс. рублей.

— Местный житель об-

ратился в полицию. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «разбой», — со-
общили «ЮВК» в пресс-
службе УВД по ЮВАО.

Полицейские разыски-
вают злоумышленников.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Рядом с домом 16 на 
Егорь евской улице де-
монтировали незаконное 
строение. Как сообщил 
начальник Госинспекции 
по недвижимости Влади-
слав Овчинский, одно-
этажное здание было раз-
мещено на тротуаре. По-

стройка использовалась 
как склад и мешала пеше-
ходам. Чтобы обойти её, 
людям приходилось вы-
ходить на дорогу.

Инспекторы выявили 
незаконный объект во 
время плановой провер-
ки. Выяснилось, что уча-

сток, на котором находи-
лось здание, для строи-
тельства не предназна-
чался. Разрешения на 
возведение здания так-
же не было. Поэтому по-
стройку снесли. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Прокуратура ЮВАО 
провела проверку по 
обращению 84-летнего 
жителя округа. Мужчи-
на являлся владельцем 
трёх гаражных боксов в 
кооперативе в Капотне. 
Однако номера гаражей 
в документах пенсионе-
ра не совпали с номера-
ми гаражей в кооперати-
ве. В итоге он получил 
компенсацию только за 
два гаража. 

— Проверяющие уста-
новили, что в кооперати-
ве третий бокс просто не 
числился как собствен-
ность мужчины. Из-за 

преклонного возраста и 
состояния здоровья он 
не мог сам представлять 
свои интересы. Поэтому 
прокуратура направила 
иск, исходя из которого 
пенсионеру должны вы-
платить компенсацию, 
— рассказала «ЮВК» по-
мощник окружного про-
курора Алина Вережни-
кова.

По решению Люблин-
ского суда пенсионеру 
выплатят 300 тыс. рублей 
компенсации за снос его 
гаража.

Иван 
ШУПЛЯКОВ

Как не стать жертвой преступников 
при знакомстве в Интернете

Прокуратура помогла 
пенсионеру получить 
деньги за снесённый гараж 

Из квартиры в Некрасовке 
похитили телефон и обувь

В Люблине демонтировали незаконную постройку

На станции 
«Волгоградский 
проспект» 
уборщик упал 
с платформы 

В социальной сети «ВКонтак-
те» появились кадры инциден-
та с камеры видеонаблюдения, 
установленной на станции ме-
тро «Волгоградский проспект». 
На видео попал момент, когда 
работник метрополитена прово-
дил уборку платформы. Вдруг 
уборочную технику потащило на 
самый край. Мужчина пытался 
удержать её, но машина пере-
весила, и он упал вниз вместе 
с ней. Пострадал ли работник, 
пока выяснить не удалось. 

Иван 
ШУПЛЯКОВ

Сбил женщину 
на Привольной 
улице

20 декабря около 8.30 
утра 52-летний водитель 
автомобиля «Киа Соренто» 
двигался по Привольной ули-
це. У дома 71 он стал пово-
рачивать на дублёр улицы 
Генерала Кузнецова и сбил 
42-летнюю женщину, которая 
переходила дорогу по нерегу-
лируемой «зебре». Её доста-
вили в травмпункт 23-й по-
ликлиники с ушибом бедра.

Наехал на парня 
в Печатниках

Около двух часов дня 
21 декабря 38-летний во-
дитель «Форда» ехал по 
проектируемому проез-
ду №4294 в сторону Шос-
сейной улицы. У дома 9 он 
сбил 24-летнего молодого 
человека, который пытался 
перейти проезжую часть в 
неположенном месте. Ско-
рая увезла пострадавшего 
в 68-ю больницу с травма-
ми головы и ушибом носа.

Попала под такси 
на Хвалынском 
бульваре

22 декабря в 16.30 че-
тырнадцатилетняя девоч-
ка пересекала Хвалын-
ский бульвар по пешеход-
ному переходу без свето-
фора напротив дома 10/6. 
На неё наехало такси мар-
ки «Хёндай Солярис», сле-
довавшее в сторону При-
вольной улицы. Подростка 
госпитализировали в НИИ 
неотложной детской хирур-
гии и травматологии пред-
положительно с закрытым 
переломом бедра. 

Леон АЛЮШИН
По материалам 

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>
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Рядом со станцией МЦК «Новохохловская» 
построят научный центр

На месте промышлен-
ной зоны «Грайвороно-
во» в Текстильщиках 
построят научно-произ-
водственный комплекс, 
деловой центр и жилые 
дома. Как сообщил заме-
ститель мэра Москвы по 
вопросам экономической 
политики и имуществен-

но-земельных отношений 
Владимир Ефимов, ре-
организовывать эту тер-
риторию будут в рамках 
программы «Индустри-
альные кварталы». Про-
ект уже разработан и ут-
верждён.

Промзона «Грайвороно-
во» располагается между 

Рязанским проспектом, 
проектируемым проездом 
№770 и Грайвороновской 
улицей. Участок поделён 
на две части, и у каждой 
своё назначение. 

Производст вен н ы й 
комплекс и деловой центр 
планируют разместить 
рядом со станцией МЦК 

«Новохохловская». Здесь 
откроются банки, кафе, 
магазины, будут обору-
дованы спортплощадки. 
Реорганизация промзоны 
позволит дать Москве 400 
новых рабочих мест. На 
остальной площади пла-
нируют строить жильё. 

Роман НЕКРАСОВ

Н
едавно Рос-
сельхознад-
зор заявил о 
нарушениях 
в приготов-

лении красной икры. Спе-
циалисты проверили 90 
банок этой продукции. В 
30 нашли отклонения по 
микробиологическим по-
казателям (проще говоря, 
наличие микробов), ещё 
в семи — по химико-ток-
сикологическим (то есть 
они оказались подделкой). 
В трёх случаях эксперты 
выявили несоответствие 
нормам по консервантам, 
в двух — использование 
запрещённого в России 
уротропина. В Террито-
риальном отделе Управ-
ления Роспотребнадзо-
ра по г. Москве в ЮВАО 
объяснили, как выбрать 
качественный деликатес 
к новогоднему столу.

От 2500 за полкило

Главный санитарный 
врач по ЮВАО Юлия Ла-
рина при выборе красной 
икры советует обратить 
внимание на цены. Ка-
чественный продукт сто-

ит от 2500 рублей за пол-
кило. Если вы покупаете 
икру в стеклянной банке 
или развесную, обрати-
те внимание на икринки.

— Икринки натураль-
ного продукта мелкие, од-
нородные, рассыпчатые и 
цельные, не имеют плёнок 
и трещинок. Кроме того, у 
натуральных икринок есть 
ядро, а искусственные — 
однородные, — пояснила 
Юлия Ларина. — У насто-
ящей свежей икры запах 
слабый, рыбный, слегка 
копчёный. Если от про-
дукта разит селёдкой — это 
искусственный или уже 
испорченный продукт.

Дома проверить икру 
на подлинность можно, 

опустив деликатес в го-
рячую воду. Натуральная 
икра немного побелеет и 
опустится на дно, а искус-
ственная растворится.

Встряхните банку

Икра в жестяной бан-
ке должна заполнять объ-
ём полностью. Если при 
встряхивании вы услы-
шите бульканье, не берите.

— На этикетке ищите на-
звание рыбы, от которой 
получили икру, и две даты 
— изготовления и фасов-
ки. В нашей стране красная 
икра производится на Кам-
чатке и на Сахалине и за-
готавливается в период не-
реста рыбы, с июня по сен-

тябрь, — говорит главный 
санитарный врач. — На 
банке обязательно должно 
быть написано: «Икра», а 
также индекс рыбной про-
мышленности — Р. Важно: 
эта  надпись должна быть 
выбита изнутри, вдавлен-
ная свидетельствует о под-
делке.

Юлия Ларина советует 
не покупать икру, в состав 
которой входит пищевая 
добавка Е239 (уротропин). 
Раньше её применяли как 
консервант, однако с 2010 
года запретили. Разлага-
ясь в кислой среде же-
лудка, добавка выделяет 
токсины. Разрешёнными 
консервантами для икры 
остаются Е200, Е201, Е202, 
Е203, Е211, Е212, Е213.

Купил в палатке 
и отравился

В феврале 2021 года в 
окружной Роспотреб-
надзор обратился житель 

Южнопортового района. 
Он отравился красной 
икрой, которую купил в 
палатке у метро «Кожу-
ховская».

Специалисты окружно-
го Роспотребнадзора со-
вместно с сотрудниками 
филиала по ЮВАО Центра 
гигиены и эпидемио логии 
в г. Москве провели вне-
плановую проверку торго-
вой точки и взяли икру на 
анализ. В продукте наш-
ли отклонения по микро-
биологическим показа-
телям. Индивидуального 
предпринимателя оштра-
фовали на 40 тыс. рублей, 
продавца — на 30 тысяч. 
Испорченную икру ути-
лизировали.

Оксана МАСТЮГИНА

Окружной Роспотребнадзор 
в ЮВАО: Волгоградский 
просп., 113, корп. 5. 
Сайт: 77.rospotrebnadzor.ru.
Жалобы принимаются в 
письменной форме. Горячая 
линия: (495) 379-3730

У натуральных икринок 
есть ядро, а искусственные — 
однородны

В банке булькает? 
Не берите

обратная связь  >>

потребительский рынок

На первом 
этаже 
проектом дома 

предусмотрен радиатор 
отопления. Его недавно 
демонтировали, а новый 
не поставили. В подъезде 
температура, как на 
улице. 

Пётр, 
ул. Гурьянова, 67

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района 
Печатники», в подъез-
де дома на улице Гурья-

нова установили батарею 
отопления.

— В настоящее время 
температура воздуха в 
подъезде соответствует 
нормам, она выше +17 
градусов, — уточнили в 
«Жилищнике».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник 
района Печатники»: 
ул. Гурьянова, 65, тел. 
(495) 657-3500. Эл. почтa: 
dez-pechatniki@rambler.ru, 
gbupechat@yandex.ru

В подъезде дома на улице 
Гурьянова установили батарею

Опоры больших 
качелей на 
детской 

площадке расшатались, 
крепления ослабли, они 
неустойчиво стоят на 
основании. Просьба 
починить.

Юлия, 
ул. Кухмистерова, 8

— Качели на детской 
п лоща дке зак реп и-
ли. Сейчас ими можно 

пользоваться. Осталь-
ное игровое оборудова-
ние также находится в 
исправном состоянии, 
— сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Печат-
ники».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500. 
Эл. почтa: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

Во дворе 
на улице Кухмистерова 
закрепили детские качели

Рядом с 
тепловым 
пунктом по 

адресу: Волгоградский 
просп., 60, корп. 5, 
открыт смотровой 
колодец. Крышка 
сдвинута в сторону, 
в снегу отверстие не 
сразу заметишь. Рядом 
находится пешеходная 
дорожка, а недалеко 
от неё детская 
площадка.

Анатолий, 
район Кузьминки

— Наши сотрудники 
проверили территорию 
возле коллектора. Люк 
закрыли, пространство 
возле него очистили от 
снега, — сообщила на-
чальник отдела «Жи-
лищника района Кузь-
минки» Татьяна Миних.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: Волгоградский 
просп., 130, корп. 3; 
ул. Фёдора Полетаева, 32, 
корп. 6, тел. (495) 379-8636. 
Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru 

На Волгоградском проспекте 
закрыли смотровой колодец

В окружном Роспотребнадзоре напомнили 
о правилах покупки красной икры

Вышло распоряжение Де-
партамента городского иму-
щества г. Москвы №60195 
от 20 декабря 2021 года «О 
внесении изменений в рас-
поряжение Департамента го-
родского имущества города 
Москвы от 15 ноября 2019 г. 
№45521». В нём, в частно-
сти, говорится: «Внести из-
менения в распоряжение Де-
партамента городского иму-

щества города Москвы от 15 
ноября 2019 г. №45521 «Об 
изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого 
имущества», изложив при-
ложение к Перечню объек-
тов недвижимого имущества, 
подлежащих изъятию для го-
сударственных нужд, в редак-
ции приложения к настоящему 
распоряжению» (подробнее 
на сайте ведомства). 

Об изъятии недвижимого 
имущества
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Если покупаете икру 
в стеклянной банке, 
обратите внимание 
на икринки
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М
ама троих 
детей жи-
т ел ьн и-
ца Кузь-
м и н о к 

35-летняя Маруся Рябо-
ва написала книгу «Рас-
хламление, или Магиче-
ская уборка по-русски». 
Её подход учитывает мен-
талитет людей «родом из 
СССР», которые всё при-
выкли хранить впрок. Ма-
руся превращает расхлам-
ление в увлекательное при-
ключение, которое даёт 
силы, а не отнимает их. 

«Бардак приводил 
в отчаяние»

По образованию Рябо-
ва журналист и перевод-
чик, работала в различ-
ных печатных изданиях. 
Но после трёх декретов к 
привычному образу жиз-
ни она уже не вернулась. 

— Мы с мужем уехали 
в Америку и стали жить 
на две страны, — вспоми-
нает она. — Много раз пе-
реезжали с места на ме-
сто, и я приходила в от-
чаяние, когда ничего не 
могла найти. Мне каза-
лось, что у меня всё вре-
мя бардак. А потом мне 
попалась на глаза книж-
ка японской писательни-
цы Марии Кондо «Маги-
ческая уборка». 

Маруся начала приво-
дить в порядок свой дом, 
а параллельно стала вести 
блог про уборку. Пробле-
ма оказалась близка мно-
гим женщинам. 

— Я так втянулась, что 
поступила в американ-
ский колледж и стала од-
ним из первых на терри-
тории России професси-
ональных организаторов 
пространства, — говорит 
Маруся.

С головой уйдя в мир 
расхламления, Маруся на-
шла целый чемодан одеж-
ды с бирками, купленной 

на распродаже год назад. 
А подруги нашли в по-
стельном белье деньги 
и две одинаковые новые 
пары сапог. 

С чего начать

Маруся советует вы-
нуть из шкафа абсолютно 
все вещи. Обратно долж-
но вернуться только са-
мое ценное — то, что дей-

ствительно нужно. Если 
вы боитесь, что за один 
день вам не справиться, 
делите задачу на малень-
кие участки. Хотя разо-
браться со всем барахлом 
одним махом гораздо эф-
фективнее. 

Затем избавляемся от 
всего, что вы не носи-
те год и больше, что ста-
ло мало, велико или про-
сто вам не нравится и ни 

к чему не подходит. За-
дайте себе вопрос: «Купи-
ла бы я сейчас эту вещь, 
попадись она мне на пол-
ке магазина? Испытываю 
ли я удовольствие от того, 
что эта вещь у меня есть?» 

Для тех, 
кто сомневается

Вещи, с которыми вы не 
знаете, что делать — изба-

виться или оставить, — 
сложите в коробку. На-
пишите дату и вернитесь 
к коробке через несколь-
ко месяцев. Что-то оттуда 
найдёт своё место в доме, а 
что-то навсегда его поки-
нет. Есть и другой способ: 
пользуйтесь этими веща-
ми как можно чаще, что-
бы на практике понять, 
удобны ли они, нужны ли, 
приятны ли в использо-
вании. 

Как хранить

Главный критерий сис-
темы хранения — просто-
та в использовании вещей 
и наведении порядка. Вам 
должно быть удобно брать 
и возвращать вещи на свои 
места. То, чем пользуетесь 
чаще всего, располагайте 
на максимально доступ-
ных местах. 

Одежду развесьте по 
цвету — например, от 
светлого к тёмному. Пом-
ните правило «одни пле-
чики — один предмет 
одежды»: это позволит вам 
легко найти то, что нужно.

— У меня часто спраши-
вают, как я храню шапки, 
шляпы и кепки, — расска-
зывает Маруся. — Сейчас 
вешаю на обычной вешал-
ке в прихожей. А раньше 
я развешивала их на сво-
бодной стене, на которую 
набила много гвоздиков. 
Это было эстетично и сра-
зу понятно, где что висит. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА 

Расхламление — 
это приключение
Жительница Кузьминок написала книгу про уборку в квартире

1. Вышло распоряжение Фе-
дерального агентства желез-
нодорожного транспорта от 
13.12.2021 №АИ-615-р «Об изъ-
ятии земельного участка и объ-
ектов недвижимого имущества 
для нужд Российской Федера-
ции в целях обеспечения разме-
щения объекта: «Развитие же-
лезнодорожной инфраструкту-
ры Московской железной до-
роги на Курском направлении. 
III и IV главные пути Москва-
Пассажирская-Курская — Лю-
блино». Этап 1 «III и IV главные 
пути Москва-Пассажирская — 
Люблино». В нём, в частности, 

говорится: «Изъять в порядке, 
установленном Земельным ко-
дексом Российской Федерации 
и Гражданским кодексом Рос-
сийской Федерации, для нужд 
Российской Федерации земель-
ный участок и объекты недви-
жимого имущества, располо-
женные в границах зоны пла-
нируемого размещений объекта 
федерального значения, соглас-
но приложению к настоящему 
распоряжению» (подробнее на 
сайте ведомства).

2. Вышло распоряжение Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы №57698 от 09 де-

кабря 2021 года «Об изъятии для 
государственных нужд объек-
тов недвижимого имущества». 
В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных 
нужд — для целей, указанных в 
Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2021-
2024 годы: «Подготовка терри-
тории (снос зданий, строений 
и сооружений) в целях строи-
тельства объектов транспорт-
ной инфраструктуры для Про-
граммы реновации», у право-
обладателей объекты недвижи-
мого имущества» (подробнее на 
сайте ведомства).

3. Вышло распоряжение Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы №57843 от 09 де-
кабря 2021 года «Об изъятии для 
государственных нужд объек-
тов недвижимого имущества». 
В нём, в частности, говорится:  
«Изъять для государственных 
нужд — в целях комплексного 
развития территории нежилой 
застройки города Москвы, рас-
положенной в производствен-
ной зоне №26 «Южный порт» 
(территория №1), у правообла-
дателей объекты недвижимого 
имущества» (подробнее на сай-
те ведомства).

4. Вышло распоряжение Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы №59185 от 15 де-
кабря 2021 года «Об изъятии для 
государственных нужд объек-
тов недвижимого имущества». 
В нём, в частности, говорится:  
«Изъять для государственных 
нужд — для целей, указанных в 
Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2021-
2024 годы: «Реконструкция ул. 
Верхние Поля на участке от ул. 
Марьинский Парк до МКАД», у 
правообладателей объекты не-
движимого имущества» (под-
робнее на сайте ведомства).

Об изъятии недвижимого имуществаофициально  >>

Пользуйтесь 
вещью 
чаще, чтобы 
на практике 
понять, 
удобна ли 
она
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Маруся Рябова стала 
одним из первых в России 
профессиональных 
организаторов 
пространства
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Ж
и т е л ь -
ница Зе-
л е н о -
дольской 
у л и ц ы 

Светлана Ти хомиро-
ва несколько лет назад 
полностью помен я ла 
свою жизнь. Она остави-
ла должность заместите-
ля директора по произ-
водству типографической 
продукции и стала делать 
мини-игрушки ручной 
работы. 

Предок был 
известным купцом

Интересно, что пра-
прадедушка Светланы 
— купец Тихомиров — 
имел в Гостином дворе 
свою артель плюшевых 
игрушек. 

— Бабушка мне мно-
го про это рассказывала, 
— говорит Светлана. — 
Прапрадед был довольно 
знаменитым, о нём даже 
Гиляровский писал. А 
приучила меня к твор-
честву бабушка. В дет-
стве я сидела в уголке и 
из тряпочек что-то тихо-
нечко шила. После шко-
лы хотела поступить на 
театрально-художествен-
ный факультет. Но мама 
была непреклонна: «Что 
это за профессия? Несе-
рьёзная». В итоге я по-
ступила в Академию пе-
чати и стала серь ёзным, 
как она хотела, специа-
листом. Но в свои 40 лет, 
имея семью и двоих де-
тей, я подумала: когда же 

ещё воплотить свою меч-
ту, если не сейчас? Как ни 
странно, близкие меня 
поддержали. 

Недавно Светлана по-
лучила грант от Прави-
тельства Москвы как са-
мозанятая. И сразу купи-
ла специальную строче-
вышивальную машину. 

Мастер-класс 
«Тигр из фетра» 

Этой фигуркой мож-
но украсить новогод-
нюю ёлку или подарить 
её кому-то в виде брош-
ки. Понадобятся: мягкий 
фетр, контрастные нит-

ки, клей «Момент Кри-
сталл», бусины или би-
сер для глаз, булавка (для 
брошки).

Нарисуйте простой 
шаб лон (или вырежьте из 
нашей газеты). Если вы-
кройка будет использова-
на для пошива одного ти-

гра, то можно это сделать 
на бумаге. Для многоразо-
вого применения понадо-
бится основа на картоне.

Выкройку приложите 
к фетру и обведите мел-
ком. Затем вырежьте. Да-
лее прошейте нитками 
узор мордочки и полоски, 

пришейте или приклей-
те глазки. На лапках сде-
лайте по три аккуратных 
стежка — это когти. Если 
вы захотите превратить 
изделие в брошку, при-
шейте булавку. Сувенир 
готов!

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

У купца 
Тихомирова  
была 
артель 
в Гостином 
дворе

Продолжила дело прапрадеда
Светлана Тихомирова с Зеленодольской научилась делать игрушки 

В следующем году на Волж-
ском бульваре планируют от-
крыть новый комплекс для во-
лейбольной школы олимпий-
ского резерва №65 «Ника». Как 
сообщил руководитель Депар-
тамента строительства г. Мо-
сквы Рафик Загрутдинов, сей-
час здание подключают к ин-
женерным сетям. В ближайшее 
время начнётся монтаж системы 
вентиляции. 

«Ника» — одна из крупней-
ших волейбольных школ Москвы. 
Среди её выпускников — игроки 
профессиональных волейболь-
ных клубов, которые выступа-
ли за сборную России. В част-

ности, Павел Круглов, который 
долгое время играл за москов-
ское « Динамо» и вместе с наци-
ональной командой выигрывал 
Кубок мира.

Сейчас «Ника» не имеет сво-
ей тренировочной базы. Занятия 
проводят в других школах. В но-
вом комплексе для тренировок 
оборудуют зал на три площадки. 
Друг от друга их отделят транс-
формирующимися перегородка-
ми. На время соревнований их 
будут убирать. Также в здании 
откроются тренажёрный зал и 
бассейн для оздоровительного 
плавания. 

Роман НЕКРАСОВ

Для спортшколы «Ника» 
в Текстильщиках 
построят зал-трансформер

С просьбой о волон-
тёрской помощи об-
ратились сотрудники 
Московского зоопарка 
в школу №1208 на Зе-
ленодольской улице. 
И ученики 1-9-х клас-
сов охотно откликну-
лись. 

— Наши ребята из-
готовили очень мно-
го яиц из папье-ма-
ше, которое сами же 
и делали из бумаги и 
клейстера, — расска-
зывает преподаватель 
биологии школы Та-
тьяна Вяльцева. — Это 

такие шары с отвер-
стиями, которые кре-
пятся к сучьям и коря-
гам в вольерах для не-
крупных обезьян. Для 
них такие яйца служат 
дуп лами, где они пря-
чут кусочки фруктов и 
овощей.

Искусственные дуп-
ла зоопарку нужны 
постоянно, так как 
со временем они при-
ходят в негодность: 
обезь яны поврежда-
ют их, и приходится 
вешать новые.

Алексей ТУМАНОВ

Школьники из Кузьминок помогли 
обезьянкам зоопарка
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Светлана начала шить ещё в детстве

«Дупла» из папье-маше, сделанные детьми
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Упражнения 
при острой 
боли в спине

Доктор медицинских наук про-
фессор Сергей Бубновский вы-
пустил очередную книгу «Скорая 
помощь при острых болях». Он 
считает, что при болях в поясни-
це, даже если они не дают под-
няться с постели, всё же следу-
ет выполнять несложные обезбо-
ливающие упражнения. 

Каждые два-четыре часа 
нужно вставать и, упираясь 
руками в колени, постараться 
растянуть позвоночник и ноги, 
сделав упражнение «склад-
ной нож». Согните туловище 
как можно больше и старай-
тесь опустить руки на пол на 
продолжительном выдохе: «Ха-
а-а!» Потом постарайтесь вы-
прямиться, поставить ноги как 
можно шире плеч и повернуть 
туловище к любой ноге. При 
этом нога, стоящая впереди, по-
вёрнута носком вперёд, а стопа 
другой стоит перпендикулярно 
ей. Медленно на выдохе накло-
нитесь вперёд, руки при этом 
скользят по ноге, и старайтесь 
коснуться руками пола. Не сги-
байте ногу в колене! 

— Медленное выполнение 
этого упражнения на выдохе за 
одно движение не может ничего 
ущемить или ухудшить, — го-
ворит Бубновский.

Другое упражнение — ходьба 
на четвереньках. Каждое дви-
жение при этом надо делать 
также на выдохе: «Ха-а-а!», при 
этом старайтесь максималь-
но растягивать шаг: рука-нога. 
Кстати, передвигаясь на четве-
реньках по квартире, можно вы-
полнять массу полезной рабо-
ты — например, вытирать пыль 
на полу. Можно даже занимать-
ся приготовлением пищи (при 
этом туловище расположите на 
низкой скамейке), а маленьких 
детей — покатать на спине. Как 
уверяет Бубновский, это тоже 
безопасно для позвоночника. 

Записала 
Татьяна Белоножкина 

доктор 
Бубновский 
рекомендует  
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В
ладимир Демихов — 
советский учёный-
экспериментатор, 
один из основопо-
ложников мировой 

трансплантологии. Его неверо-
ятные для 1940-50-х годов XX 
века операции по пересадке со-
баке второго сердца или по при-
живлению второй головы ка-
жутся жутковатыми. Но имен-
но благодаря успешным экспе-
риментам Владимира Демихова 
впоследствии стала возможной 
пересадка органов человека. С 
2017 года его имя носит город-
ская больница №68 в Текстиль-
щиках.

Незаслуженно забыт

Присваивать стационарам 
имена людей, которые внесли 
большой вклад в развитие здра-
воохранения, начали несколько 
лет назад. 

— Мы долго думали, чьим же 
именем назвать больницу, и ре-
шили вспомнить этого великого 
человека, незаслуженно забыто-
го, — сказал главный врач ГКБ 
№68 Сергей Переходов. — Он 
изобрёл клапан сердца, провёл 
первое в мире аортокоронарное 
шунтирование в ходе экспери-
мента с собакой. Первым в мире 
осуществил на животных пере-
садку сразу нескольких органов 
— лёгких и печени. 

Успешными результатами сво-
их опытов биолог-эксперимента-
тор Демихов в конце 40-х годов 
делился на научных конферен-
циях с хирургами, для которых, 
по его словам, он и проводил экс-
перименты на животных. Одна-
ко его уникальные эксперимен-
ты по пересадке донорских орга-
нов интереса у советских врачей 

не вызвали. Его заслуги оцени-
ли только в начале 2000-х годов, 
уже после смерти учёного.

Два сердца

Биолог по образованию, Вла-
димир Демихов ещё студентом 
увлёкся медициной, став перво-
проходцем в сфере транспланто-
логии. В 1937 году он впервые в 
мире сконструировал механи-
ческое сердце и вживил его со-
баке. А через 10 лет он проведёт 
серию уникальных операций, 
не имевших аналогов в мире, по 
пересадке собакам донорского 
второго сердца и лёгкого.

Одну из собак после опера-
ции оставили под присмотром 
солдата, работавшего в воин-
ском питомнике. Демихов за-
нялся следующей операцией. А 
освободившись, он неожиданно 
обнаружил, что вчерашняя па-
циентка бодро стоит на ногах и 
лакает воду. Прекрасно перенес-
ла вживление второго сердца и 
другая собака. Она двигалась, 
ела кашу, пила воду и даже ла-
скалась к доктору, когда он ме-
нял ей повязку. Причём работа-
ли — немного с разным пульсом 
— оба сердца.

В конце 1950-х годов Владимир 
Демихов осуществил ещё один 
невероятный эксперимент. Он 
сумел срастить верхнюю часть 
щенка с туловищем взрослой 
собаки. Животное прожило 29 
дней. Обе головы независимо 
друг от друга спали и бодрство-
вали, а голова щенка за этот ме-
сяц даже повзрослела, покрыв-
шись более жёсткой шерстью. 

Как пояснил учёный, он стре-
мился создать идеальную модель 
для изучения функционирова-
ния донорских органов, их при-
живаемости в другом организме.

Стал учителем 
для американского 
кардиохирурга

Так сложилось, что недооце-
нённые на родине эксперимен-
ты Демихова вызывали огром-

ный интерес в зарубежных стра-
нах. Южноафриканский кар-
диохирург Кристиан Барнард, 
выполнивший первую в мире 
операцию по пересадке сердца 
человеку в 1967 году, посещал в 
1960-м лабораторию Демихова 
и называл его одним из отцов 
трансплантологии. Знамени-
тый американский кардиохи-
рург Майкл Дебейки (1908-2008) 
называл Владимира Демихова 
своим учителем. Дебейки про-
вёл около 50 тысяч операций на 
сердце, одним из первых выпол-
нив аортокоронарное шунтиро-
вание, когда кровоток артерий 
сердца восстанавливают путём 
обхода места сужения сосуда с 
помощью шунтов. Стать пер-
вопроходцем ему помогли в том 
числе и уникальные операции 
Владимира Демихова.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Заставил биться два сердца
Биолог-экспериментатор 
Владимир Демихов 
не получил признания при жизни

Уникальные 
операции 
по пересадке 
органов интереса 
у советских 
хирургов 
не вызвали
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 

Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки
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Владимир Демихов с собакой Данкой после сделанной 
ей пересадки сердца и лёгкого. 1962 год
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Завершился 
фотоконкурс 

«Он же памятник!»
Дорогие читатели «ЮВК»! Вот и подошёл к концу наш фотоконкурс. Посколь-

ку вы прислали очень много фотографий, в последнем номере года мы решили 
опуб ликовать не одну, как обычно, а сразу несколько. Хотя все хорошие фото, к 
сожалению, всё равно не поместились… Спасибо, что читаете «ЮВК» и присы-
лаете нам свои фотографии! В первом номере 2022 года подведём итоги и вы-
берем победителей, которых ждут призы.

Татьяна Островская из Текстильщиков у памятника 
Сергею Королёву и Юрию Гагарину в городе Королёве

Ольга Лисеева из Кузьминок 
в Симферополе с «Йошкиным котом»

Галина Петроченко 
и зайцы, спасающиеся 
от наводнения. 
Санкт-Петербург, 
Петропавловская 
крепость

Наталия Зиганшина из Рязанского в Праге 
у памятника лётчику Ростиславу Штефанику 

Павел из района Выхино-Жулебино 
с «Абитуриенткой» в Дрездене 

Антонина Андреева 
из Текстильщиков 
и «Рыбачок» в Твери
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С
ергей Ми-
наев про-
с л а в и л с я 
в середи-
не восьми-
д е с я т ы х : 

без его хитов не обходи-
лась ни одна дискотека. 
Стильный и артистич-
ный, с копной кудрей на 
голове, он запоминался с 
первого взгляда. Сергей и 
сейчас продолжает выпу-
скать песни и устраивать 
дискотеки по всей стране. 
А живёт он уже много лет 
в нашем округе, в районе 
Жулебино.

 
В Жулебино уехали, 
когда родился сын...

— Вы давно живёте в 
Жулебине. Почему выбрали 
эти места?

— Тут тихо, небольшие 
домики, свежий воздух, 
да ещё и лес рядом… Ради 
этого мы семьёй сюда и 
переехали. Решение такое 
приняли, когда у нас по-
явился сын. Я с рождения 
жил в самом центре Мо-
сквы, но сын уже с детства 
плохо переносил москов-
ский центровой климат, 

и мы с женой задумались 
о его здоровье. Переехать 
куда-нибудь в Крым мы 
не могли себе позволить 
и нашли для себя такой 
вариант. Можно сказать, 
убежали, когда город стал 
чрезмерно наступать.

— Соседи знают, что 
рядом с ними живёт извест-
ный артист?

— Они ко мне так не от-
носятся. Да и в метро меня 
никто не узнаёт. Я же ар-
тист! Могу так шапку на-
деть, что вы меня в жиз-
ни не узнаете! (Смеётся.)

— Чем вы сейчас занима-
етесь?

— Тем, чем всю жизнь 
и занимался. Провожу 
по всей стране дискоте-
ки восьмидесятых, пишу 
новые песни, участвую во 
всевозможных телешоу и 
концертах. И с удоволь-
ствием самосовершен-
ствуюсь. У меня пошла 
прекрасная творческая 
полоса — пишу много 
музыки и текстов. Кто-
то называет их стихами. 
Делюсь ими в «Инстагра-
ме», иногда перемешивая 
с произведениями класси-
ков. Тот, кто разбирается, 

поймёт: с Бродским меня 
перепутать сложно.

 
В Интернете — 
один из первых...

— Вот вы упомянули 
самосовершенствование. 
А можете поподробнее рас-
сказать об этом? Вы не о 
музыке?

— Я о понимании и 
ощущении мира, окру-
жающей среды и своего 
места в ней. Плюс спорт, 

насколько это возмож-
но. Вот мы с вами сейчас 
разговариваем, а у меня 
через полчаса футболь-
ная тренировка. Двухча-
совая, с молодёжью. Я и 
с ветеранами играю — и 
там, и там есть в чём со-
вершенствоваться. Счи-
таю, что учиться никог-
да не поздно. А учиться 
можно, даже глядя в окно 
или слушая природу. Да 
что тут говорить, даже 

включая телевизор! И ко-
нечно же самосовершен-
ствоваться отлично по-
могает Интернет, просто 
надо знать, как им поль-
зоваться. Знать, что и чем 
слушать и кого.

— Вы активно ведёте 
блог в «Инстаграме» и 
выкладываете ролики на 
YouTube. Один из роликов 
— «Маска» — был создан 
по мотивам последних со-
бытий в стране и в мире… 

Неужели вы сняли его на 
телефон?

— Да. Ничего сложного 
ни в съёмках, ни в монта-
же для тех, кто знаком со 
звукозаписью и компью-
терными видеопрограм-
мами, в этом клипчике 
нет. Сейчас многие видео-
чудеса можно исполнить в 
домашних условиях.

— В ролике вы играете на 
разных инструментах. Вы 
правда все их освоили?

— На инструментах, ко-
торые показаны в кадре, 
я играть умею. Бараба-
ны, бас- и прочие гита-
ры, клавишные... А нача-
лось всё со скрипки, игре 

на которой учился в му-
зыкальной школе. После 
неё можно уже любой ин-
струмент освоить, скри-
пачи подтвердят.

— А давно вы открыли 
для себя соцсети?

— С момента, когда они 
появились. Больше ска-
жу: я был одним из пер-
вых в стране, кто активно 
осваивал Интернет. В на-
чале нулевых у меня уже 
был свой сайт, свои блоги, 
подкасты, так что, можно 
сказать, всегда шёл с опе-
режением. «Инстаграм» 
для меня своего рода сце-
ническая площадка: захо-
дите, знакомьтесь, читай-

персона

Известный певец рассказал, 
как живёт в Жулебине, чем занимается 
и что готовит к праздничному столу

Сергей Минаев: 
В Новом году желаю 
всем быть здоровыми 
душой и телом!

В музыкальной школе 
я учился игре на скрипке
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те, слушайте и думайте. У 
меня есть преданные под-
писчики; они из тех, кто 
понимает, о чём я, и кому 
ничего объяснять не нуж-
но. Моё любимое выраже-
ние: «Если нужно объяс-
нять, то не нужно объяс-
нять».

 
Любимая дискотека 
— в Московском 
энергетическом

— Расскажите про ваши 
первые шаги в шоу-бизнесе.

— Я хотел стать рок-
музыкантом, но возмож-
ности реализоваться в 
СССР у моей группы, ко-
торая, кстати, называлась 
«Город», не было. Чтобы 
чего-то добиться, нужно 
было исполнять только 
песни советских компози-
торов. Вот я и придумал, 
как выйти из положения: 
устроился диск-жокеем в 
«Интурист», в дискотеку 
для иностранцев. Позд-
но вечером, после того как 
проверяющие меня орга-
ны (как бы чего не ска-
зал, как бы не ту песню не 
поставил) уходили спать, 
можно было поставить что 
угодно на каком угодно 

языке. Считалось, диск-
жокей крутит, но не поёт! 
А я взял и запел. И однаж-
ды придумал: «Зачем петь 
хиты по-английски, если 
я могу их исполнять по-
русски? Чтобы на диско-
теке звучала не только ан-
глийская и прочая речь, 
но и наша!» С этого всё 
и началось. Одну из пер-
вых песен я написал, когда 

меня чуть не выгнали из 
комсомола и с работы за 
антисоветскую пропаган-
ду. Она называлась «Как 
ни грустно, но приходит 
расставанье». Исполнил 
её перед комиссией пять 
раз, по их просьбе. И был 
прощён. А потом пришла 
перестройка и дискотеки 
стали открываться по всей 
Москве…

— У вас была любимая 
площадка?

— Конечно. Очень лю-
бил выступать в Москов-
ском энергетическом ин-

ституте: там была близ-
кая для меня публика. Там 
начинал, там искал и на-
ходил разные варианты 
для творчества: обкатывал 
песни, переделывал, ещё 
раз пробовал, проверял, 
возвращался... Очень бла-
годарен студентам МЭИ: 
они всё это вытерпели, 
хотя и не догадывались, 
что я экспериментирую.

— А что значит «экс-
периментировали?» Вот, 
например, ваш знамени-
тый хит «Братец Луи» на 
музыку популярных тогда 
Modern Talking — тоже экс-
перимент?

— Конечно. У меня были 
песни с несколькими ва-
риантами текста. И «Бра-
тец Луи» — одна из таких. 
В конце концов самым за-
бойным оказался крым-
ский вариант песни — про 
то, как отдыхал на юге. Со 
строчкой в припеве: «Го-
воришь, что прекрасна, 

я знаю, я всегда хорошо 
загораю». Но были и дру-
гие. Например, в одном 
из вариантов герой песни 
учился в институте и ему 
не удавалось списать. Я 
сам был тогда студентом, 
учился в театральном ин-
ституте, и добрая полови-
на сюжетов была на сту-
денческую тему.

 
Новый год — 
на сцене

— Расскажите о планах 
на Новый год. Как обычно 
отмечаете?

— Встречать этот празд-
ник дома, конечно, хоро-
шая традиция, но я при-
вык встречать Новый год 
на сцене. Есть такое пове-
рье: «Как Новый год встре-
тишь, так и проведёшь». 
Так что для меня лучше 
работать. А вот 1 января 
можно уже и дома поси-
деть. По-семейному. Что-
бы рядом были близкие 
или очень близкие люди.

— Что вы обычно готови-
те на праздник?

— Самые что ни на есть 
московские закуски: оли-
вье, винегрет, холодец и 
всё такое... Но делаем по-
своему, по-жулебински, с 
размахом: район простор-
ный. У нас с женой дого-
ворённость: каждый отве-
чает за свой фронт работ.

— У вас какой фронт?
— Почистить, помыть, 

порезать, посолить — 
очень тяжёлая работа. 
Могу и у плиты постоять.

— Что бы вы пожелали 
в Новом году себе и нашим 
читателям?

 — Конечно же быть здо-
ровыми! Но и вниматель-
ными: замечать вокруг 
себя всё самое хорошее и 
радоваться тому, что есть 
у вас в жизни. Этого впол-
не достаточно для счастья, 
уверяю вас! 

Беседовала 
Елена ХАРО

Очень любил выступать 
в МЭИ: там была близкая 
для меня публика

Под Новый год нередко 
звучат пожелания, чтобы 
всё плохое осталось в году 
уходящем. Однако на этот 
раз такие надежды зву-
чат весьма неуверенно. 
Во-первых, потому что 
не сбылись прошлогод-
ние упования на то, что 
пандемия не перешагнёт 
новогодний рубеж. Ни-
куда ведь она не делась. 
А во-вторых, совершен-
но очевидно, что и в бу-
дущем году нам придёт-
ся жить с ней. Нет, вовсе 
не останется она в 2021-м.

Но и это ещё не всё. В 
мире стабильности нет, 
как говаривал герой ста-
рого фильма. Настоль-
ко нет, что все ток-шоу 
сейчас сводятся исклю-
чительно к спорам о том, 
будет ли война, а если бу-
дет, то когда именно. Что 
же, разве и эти споры вме-
сте со спорщиками оста-
нутся в уходящем году? 
Очень сомнительно.

Вот и получается, что 
традиционно радостные 
ожидания от предстояще-
го года всё более вытесня-
ются тревожными. И тре-
воги эти у кого-то даже 
рождают апокалиптиче-
ские настроения. Уж не к 
концу ли света дело идёт, 
если год от года всё бли-
же и активнее становят-
ся и зловредные вирусы, 
и смертоносные ракеты? 

Впрочем, мудрые и бо-
гословски образованные 
люди не разделяют таких 
опасений. Конца света на 

протяжении тысячелетий 
ждали много раз, а испы-
тания человечеству при-
ходилось переживать и 
потяжелее. Так что впа-
дать в уныние никогда не 
стоит. Тем более что очень 
часто вслед за испытани-
ями приходит радость. И 
приметы улучшения си-
туации, поводы для опти-
мизма всегда можно най-
ти. Жизнь наша не нами 
так устроена, что за самы-
ми сильными морозами 
приходит тепло, а увяд-
шие растения оживают 
и расцветают. Вот и сей-
час ночи уже становятся 
короче, а дни длиннее. То 
ли ещё будет!

Что же касается апо-
калиптических страхов, 
то стоит в Библию загля-
нуть, чтобы в первоисточ-
нике убедиться: Апока-
липсис на самом деле — 
это история с хорошим 
концом. Силы добра и 
света побеждают зло. Да, 
после тяжёлой битвы. Но 
в итоге-то — хеппи-энд. А 
люди обретут после это-
го безоблачное счастье. 
«И отрет Бог всякую сле-
зу с очей их, — говорит-
ся об этом в Библии, — и 
смерти не будет уже; ни 
плача, ни вопля, ни бо-
лезни уже не будет, ибо 
прежнее прошло». И на-
роды радостно заживут в 
удивительных, невероят-
ной красоты городах. Так 
что и апокалипсиса бо-
яться не стоит. А уж всего 
остального — тем более.

Апокалипсис 
с хорошим концом

свой взгляд  >>

Валерий КОНОВАЛОВ

персона
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Сергей Минаев (слева) во время телемарафона «Фестиваль спорта «Игры долголетия». Сентябрь 2021 года
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Э
львира Миши-
на живёт в рай-
оне Люблино. 
Новогодним 
декором она 

профессионально зани-
мается уже четвёртый год. 

— Далеко не всем нра-
вятся предпраздничная 
суета в магазинах, поиски 
ёлки, игрушек, новогод-
них украшений. И тогда 
я решила, учитывая мод-
ные тенденции, наряжать 
ёлки «под ключ», — гово-
рит Эльвира.

Об основных трендах 
этого года декоратор рас-
сказала читателям «ЮВК».

Золотые львы 
и тигры

По словам Эльвиры Ми-
шиной, все украшения на 
ёлке должны быть макси-
мум двух-трёх цветов — 
лучше всего тех, которые 
присутствуют в интерьере. 

— Например, если ёлка 
будет стоять на кухне с бе-
лыми стенами и красной 
мебелью, на ней хорошо 
будут смотреться белые и 
красные игрушки, — го-
ворит декоратор. — Так-
же сейчас в тренде некон-
трастные нежные цвета: 
лавандовый, мятный, го-
лубой. А ещё игрушки из 
серии «сафари»: жирафы, 
львы, тигры одного цве-
та, например золотистого. 

Шары — 
это классика

Не стоит отказывать-
ся и от классических ша-

ров. Только подбирать их 
нужно по размеру: чем 
крупнее ёлка, тем круп-
нее должны быть шары 
на ней.

— Но это не значит, что 
на ёлке они могут быть 
только одного размера. 
Более крупные шары по-
весьте вниз, самые малень-
кие — ближе к верхушке, 
— советует Эльвира. 

По её мнению, иде-
альное сочетание — 80% 
шаров и 20% акцентных 
игрушек. К последним от-
носятся любые крупные 
фигурные игрушки, на-
пример интересные ре-
месленные, винтажные 
и старинные, а также 
игрушки сделанные сво-
ими руками. Подойдут и 
небольшие шишки, жёлу-
ди, грецкие орехи в скор-
лупе, высушенные апель-
синовые дольки. 

Для каждой игрушки 
важно организовать своё 
пространство. Они долж-
ны висеть, а не лежать на 
нижних ветках. И конеч-
но, не вешайте на ёлку 
сразу много всего. Из-под 
игрушек всё-таки должна 
быть видна хвоя.

О мишуре забудьте 
В тренде этого года — 

одноцветные светоди-
одные гирлянды, луч-
ше всего тёплого белого 
цвета.

— Гирлянда понадо-
бится длинная, а лучше 
взять сразу несколько 
штук. Ёлка будет выгля-
деть наряднее и объём-
нее, если повесить гир-
лянду не только по кра-
ям веток, а обмотать их 

ею, пропустить внутрь, 
ближе к стволу, — реко-
мендует декоратор. — Не 
забудьте про основание 
ёлки. Часть ствола искус-
ственной ёлки или ведро, 
в котором стоит живая, 
можно обернуть пуши-
стым ковриком, поста-
вить рядом игрушечных 
Деда Мороза и Снегу-
рочку, положить короб-
ки с подарками в яркой 
бумаге.

А вот о новогоднем «дож-
дике» и мишуре Эльвира 
Мишина предлагает за-
быть: в этом году они окон-
чательно вышли из моды.

— После того как вы на-
рядили ёлку, сфотогра-
фируйте её на телефон. 
По фото будет сразу вид-
но, насколько равномерно 
она украшена и насколько 
красиво выглядит, — со-
ветует Эльвира.

Наталья АНОХИНА 

В Кузьминках 
расскажут 
о Рождестве 

Цикл он-
л а й н - л е к -
ций «Рож-
дественские 
встречи» под-
готовил парк 
«Кузьминки-
Люб лино». Вы сможете 
 узнать, как ведётся летоис-
числение и откуда взялась 
традиция украшать ёлку, по-
знакомитесь с самыми неве-
роятными обычаями празд-
нования Нового года в мире. 
Лекции доступны на стене 
парка «ВКонтакте» vk.com/
kuzpark. 

Спектакль 
в «Москвиче»

На онлайн-
спектакль по 
мотивам рас-
сказов Люд-
милы Улиц-
кой «Малень-
кие истории о 
больших победах» пригла-
шает культурный центр «Мо-
сквич». Его подготовил учеб-
ный театр при Столичном 
профессиональном коллед-
же. Сюжет состоит из исто-
рий-воспоминаний людей, 
чьё детство пришлось на 
послевоенные годы. Спек-
такль доступен на страни-
це vk.com/moskvichcc в 
разделе «Видеозаписи/Фе-
стиваль «Театральный Мо-
сквич»-2021».

Урок 
от победителя 
«Танцев» в КЦ 
имени Астахова

Посмотреть 
мастер-класс 
от Алексея 
М е ч е т н о г о 
— победите-
ля 7-го сезо-
на шоу «Тан-
цы», обладателя звания 
«Лучший танцор страны» 
— приглашает Культурный 
центр им. И.М.Астахова. Вы 
сможете повторять за масте-
ром все движения и разу-
чить несколько оригиналь-
ных танцевальных па в стиле 
стрит-данс. Видео доступно 
на YouTube-канале центра, 
ссылка на странице ccart.
moscow. 

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >> «Дождик» и мишура 
окончательно вышли из моды

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU ре
кл
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18
72

Как стильно украсить новогоднюю ёлку

Игрушки 
должны 
висеть, 
а не лежать 
на нижних 
ветках
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Эльвира Мишина (слева) всегда подскажет, как лучше нарядить ёлку
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17
36

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 

Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки

(499) 647-6828
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Огромных плюшевых мишек «выгнали» 
на улицу в Капотне

В Капотне кто-то выбросил на улицу двух огромных плю-
шевых медведей. Жители обнаружили бесхозные игрушки на 
скамейке на одной из площадок, сфотографировали мишек и 
отправили снимок в соцсети, пишет районное интернет-изда-
ние «Капотнинский меридиан». В комментариях соседи вы-
двинули различные версии такого обращения с игрушками — 
например, что они стали источником пыли или хозяева попро-
сту к ним охладели. Если в ближайшее время мишек никто не 
захочет забрать, их отправят на свалку или на переработку.

Дворники из Люблина 
поддержали популярный 
в «Тик Токе» тренд

На днях сотрудники ГБУ «Жилищник рай-
она Люблино» выложили в паблике moscow.
dgkh видео уборки снега на улице с подпи-
сью: «Метро «Люблино», работаем». Интер-
нет-издание «Моё Люблино» пишет, что 
ироничный мем из «Тик Тока» с такой же 
подписью за короткое время разошёлся по всему миру. Сю-
жет с видеотренировки спортсменов MMA под девизом «Мо-
сква, метро «Люблино», работаем» обрёл, без преувеличе-
ния, мировую известность: ролик стал вирусно популярным и 
набрал более 22 миллионов просмотров.

Жительница Марьина 
отогрела замерзавшего 
в сугробе котёнка

В паблике «Марьино» в социальной сети 
«ВКонтакте» опубликовали трогательный 
пост о котёнке, которого подобрала в су-
гробе жительница Мячковского бульвара, 
сообщает газета «Марьинский вестник». 

Малыш совсем замёрз, и женщина временно 
забрала его домой, однако написала в посте, 
что оставить котёнка навсегда возможности нет: в квартире жи-
вёт собака. Вскоре в комментариях откликнулись неравнодушные 
соседи: целых три претендента готовы забрать малыша домой.

в районных онлайн-газетах  

итоги опроса

В прошлый раз «ЮВК» спросил: «Какую ёлку 
вы предпочитаете — живую или искусствен-
ную?» Опрос вызвал повышенный интерес; 
видно, у многих уже началось предновогоднее 
настроение. 54% участников выбрали вариант 
«Искусственную, потому что живую жалко, да 
и иголок от неё много».

За натуральную, как в детстве, высказались 
37% опрошенных. Вообще не ставят дома ёлку 
лишь 9%.

54% покупают 
искусственную ёлку

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Принимайте участие в голосовании!

Как вы считаете: 
могут ли бездомные кошки 

жить в подвале жилого дома?
 Да, к тому же и крыс распугают.

 Нет, там им не место.

 Меня эта тема не волнует.

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

Все новости 
района: 
«Марьинский 
вестник»

Все новости 
района: 
«Моё Люблино»

В
естников зимы — крас-
ногрудых снегирей — 
заметили в природном 
парке «Кузьминки-

Люб лино» специалисты ГПБУ 
«Мосприрода». Многие думают, 
что они прилетают к нам только 
на зиму, но это не так.

— Снегири никуда не улета-
ют на лето, они живут в наших 
краях круглогодично, — расска-
зали в пресс-службе Мосприро-
ды. — Эти небольшие птички, 
которых мы обычно замечаем 
лишь зимой, относятся к осед-
лым видам. А с наступлением 
зимы снегири перемещаются 
ближе к человеку в поисках до-
ступного корма, поэтому в хо-
лодное время мы видим их го-
раздо чаще. Птицы сбиваются в 
стайки в поисках корма. 

Самое любимое лакомство сне-
гирей — рябина. Причём мякоть 
ягод их не интересует, а инте-
ресуют только семена, которые 
снегири ловко выклёвывают. По-
сле трапезы под деревом на сне-
гу рассыпаны красные крошки 
ягод. Так что в кормушки для них 
можно класть сушёную рябину, 
а также калину и боярышник.

Алексей ТУМАНОВ

В Кузьминках заметили 
первых снегирей
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Самое любимое 
лакомство 
снегирей — 
рябина
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По горизонтали: Экземпляр. 
Шок. Продюсер. Калика. Руд-
ник. Академик. Кумыс. Соро-
ка. Волан. Щур. Тактик. Шина. 
Тори. Отец. Артек. Магазин.

По вертикали: Карикатура. 
Демократ. Свиток. Паприка. 
Окот. Рем. Красавица. Раджа. 
Дон. Леер. Шасси. Мощи. Кри-
кун. Кирка. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

— Ты что жене на Новый 

год подарил?

— Путёвку на Мальдивы.

— А что она тебе?

— Улетела!

Уважайте своих ро-
дителей. Они окончили 
школу без «Гугла» и «Ви-
кипедии».

Купила умные весы. Те-

перь, как только увидят 

меня, прячутся под кро-

вать.

— Я понимаю, есть пе-
редачи с ограничением 
по возрасту 16+, 12+, но 
что такое содержит 6+?

— Там говорят, что 
Деда Мороза не суще-
ствует.

анекдоты >>

Виолетта Давыдов-
ская уверена: фар-
шированный карп 

вполне подойдёт для празд-
ничного стола. 

Первым делом рыбу надо 
выпотрошить, очистить от че-
шуи, удалить жабры и, конеч-
но, промыть. Затем полить со-
ком лимона, натереть солью, 
по вкусу перцем и специями 
для рыбы. Минут через де-
сять слегка смазать майоне-
зом и оставить мариноваться 
около часа. 

Нарезать 5-6 шампиньонов, 
головку лука и слегка обжа-
рить на сковороде, посолив и 
поперчив по вкусу. Рыбу выло-
жить на фольгу (лучше взять 
два слоя) и наполнить брюш-

ко грибами с луком. На рыбе 
можно сделать надрезы, вста-
вить туда лимонные дольки и 
отправить в духовку на 20-30 
минут, готовить при темпера-
туре 200 градусов. 

Полуготовую рыбу посы-
пать примерно 2-3 столовы-
ми ложками тёртого твёрдо-
го сыра и снова отправить в 
духовку минут на 20. Готово-
го карпа выложить на блюдо 
и украсить зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

судоку  >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 9

Карп, фаршированный 
грибами

В 
п а в и л ь о н а х 
«Московские 
ярмарки» нача-
лась предново-
годняя благо-

творительная акция «Под-
вешенный мандарин». Её 
проводит столичный Де-
партамент торговли и ус-
луг. Поучаствовать в до-

бром деле может любой 
желающий. Если вы ку-
пите 1 килограмм манда-
ринов, а заплатите за два, 
второй килограмм отда-
дут нуждающимся людям. 
Оранжевые фрукты полу-
чат подопечные проверен-
ных благотворительных 
фондов. Среди них паци-

енты детских и взрослых 
хосписов, пожилые и оди-
нокие москвичи, много-
детные и малообеспечен-
ные семьи, матери и отцы, 
в одиночку воспитываю-
щие детей. Также манда-
рины для них можно ку-
пить и передать отдельно. 
Для сбора фруктов в торго-

вых павильонах установле-
ны специальные корзины.

Акция продлится до 
31 декабря. В ЮВАО она 
проходит по адресам: ул. 
Юных Ленинцев, вл. 52; 
ул. Академика Скряби-
на, вл. 4; Волгоградский 
просп., 119.

Оксана МАСТЮГИНА

Подарите мандарины тем, 
кто нуждается

от актрисы 
Виолетты 
Давыдовской
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